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ОТ СЕРДЦА,  
О Т  Д У Ш И

Дорогой читатель!
Сегодняшний номер нашей газеты необычен. Он по

строен на основе писем трудящихся, наиболее ярко ха
рактеризующих нашу советскую действительность, успе
хи в развитии экономики и культуры за годы после про
шлых выборов в Верховный Совет РСФСР.

Четыре года назад, когда состоялись эти выборы, наша 
страна только что приступила к  осуществлению предна
чертаний Коммунистической партии Советского Союза, 
выработанных на X X IV  съезде КПСС. Съезд в качестве 
главной задачи пятилетки определил обеспечение значи
тельного подъема материального и культурного уровня 
жизни народа на основе высоких темпов развития социа
листического производства, повышения его эффективно
сти, научно-технического прогресса и ускорения роста 
производительности труда.

Итоги четырех лет свидетельствуют, что эта программа 
партии успешно осуществляется. В результате широко 
развернувшегося социалистического соревнования, само
отверженного труда рабочих и колхозников, инженеров и 
ученых обеспечено динамичное развитие народного хо
зяйства, сделан большой шаг в создании материально- 
технической базы коммунизма.

В соответствии с Директивами X X IV  съезда КПСС раз
виваются экономика и культура Томской области, осуще
ствляются меры по улучшению условий жизни трудящих
ся, подъему их материального благосостояния, культур
ного уровня.

В письмах трудящихся области, которые публикуются 
сегодня в газете, приводятся конкретные примеры значи
тельных перемен, происшедших на томской земле за по
следние четыре года. Читатели выражают чувство глубо
кой благодарности Коммунистической партии, ее Цент
ральному Комитету и Советскому правительству за боль
шую помощь, постоянно оказываемую нашей области.

Высокими темпами развивается экономика области. 
Промышленное производство за четыре года выросло на 
29 процентов. При этом почти весь прирост получен за 
счет увеличения производительности труда. Успешно раз
вивается молодая отрасль экономики — нефтедобываю
щая. Значительны успехи лесозаготовителей. Преодоле
но их длительное отставание. В прошлом году лесная про
мышленность перевыполнила план, успешно справилась 
она и с программой четырех месяцев 1975 года.

Пожалуй, не будет преувеличением сказать, что за по
следние годы сделано немало для развития и благоустрой
ства Томска. Город получил новый коммунальный мост, 
водоснабжение из подземных источников, дальнее тепло
снабжение. Появились новые дома быта, магазины и дру
гие объекты, имеющие важное значение для горожан.

Значительные перемены произошли и в сельском хо
зяйстве. Они позволили улучшить снабжение населения 
продовольствием. Меры по дальнейшему увеличению 
производства зерна, мелиорации земель, переводу живот
новодства на промышленную основу позволят преодолеть 
имеющиеся трудности и недостатки в удовлетворении по
требностей населения в продуктах питания.

Последовательно осуществляется программа жилищно
го и социально-культурного строительства, хотя еще да
леко не полностью решена эта важная и трудная пробле
ма. требующая новых усилий и средств.

Трудящиеся Томской области, выполняя решения де
кабрьского (1974 г.) Пленума Ц К  КПСС, в ответ на Об
ращение Ц К  КПСС к  партии, к  советскому народу моби
лизуют все свои силы и возможности для дальнейшего 
развития экономики и культуры родного края, развернули 
игарское социалистическое соревнование за успешное вы
полнение планов завершающего года и девятой пятилетки 
в целом.

Чувства искренней благодарности высказывают томичи 
Центральному Комитету КПСС, Политбюро Ц К  партии и 
лично Генеральному секретарю Ц К  КПСС товарищу 
Л. И. Брежневу за неутомимую деятельность по разрядке 
международной напряженности, осуществлению Програм
мы мира, выработанной X X IV  съездом КПСС. 30 лет мы 
живем под мирным небом, вдохновенно и радостно тру
димся во имя коммунизма. Не так давно мы отмечали 
30-летие Победы в Великой Отечественной войне, чество
вали ветеранов войны и труда, чей подвиг во имя свободы, 
независимости и процветания Родины стал примером са
моотверженного служения делу партии коммунистов, 
осуществлению заветов В. И . Ленина.

Во всех наших свершениях огромная роль принадлежит 
Советам депутатов трудящихся, представительным орга
нам народной власти. Советы управляют делами всего об
щенародного госудаоства. Постоянно повышаются роль и 
значение местных Советов депутатов трудящихся.

Через несколько дней состоятся выборы депутатов 
Верховного Совета РСФСР н местных Советов. Лучших 
своих представителей назвали трудящиеся нашей области 
ка -дидатами в депутаты Советов. В день выборов — 15 
■ |юня. отдавая голоса за кандидатов в депутаты, избира
тели будут голосовать за дальнейший иасцвет социалисти
ческой Родины, за Программу мира. В этом, несомненно, 
будет проявлена единодушная поддержка советским наро
дом внутренней н внешней политики КПСС, готовность с 
новой энергией работать над программой коммунистиче
ского строительства.

Наш народ полон решимости достойно встретить X XV  
съезд Коммунистической партии Советского Союза.

Б Е С Е Д А
А. Н. КОСЫГИНА с 0 .  ФИШЕРОМ

3 июня член Политбюро Ц К КПСС, Председатель Со
вета Министров 'СССР А . Н. Косыгин принял в Кремле 
министра иностранных дел Германской Демократической 
Республики О. Фишера, находящегося в Советском Сою
зе с официальным визитом.

В дружественной, товарищеской обстановке состоялся 
обмен мнениями по вопросам политического . и экономи
ческого сотрудничества между Советским Союзом и ГДР, 
которое, как подчеркивалось в ходе беседы, является 
важным фактором ь осуществлении планов социалистиче
ского и коммунистического строительства, в обеспечении 
мира и безопасности в Европе. С обеих сторон была вы
ражена, уверенность в том, что всесторонние братские свя
зи между Советским Союзом и ГДР будут крепнуть и в 
дальнейшем в интересах народов обеих стран и всего со
циалистического содружества.

(ТАСС).

К А К  И  В С Е Г Д А ,  

К О М М У Н И С Т И Ч Е С К А Я  

П А Р Т И Я  И Д Е Т  

К  П Р Е Д С Т О Я Щ И М  

В Ы Б О Р А М  В  С О В Е Т Ы  

В  Н Е Р У Ш И М О М  Б Л О К Е  

С  Б Е С П А Р Т И Й Н Ы М И .  

У К Р Е П Л Я Я *  С В Я З И  

С  М А С С А М И ,  О Н А  Ч У Т К О  

П Р И С Л У Ш И В А Е Т С Я  

К  И Х  М Н Е Н И Ю ,  

П Р О Я В Л Я Е Т  

Н Е У С Т А Н Н У Ю  З А Б О Т У  

О  Б Л А Г Е  Н А Р О Д А .

В  О Б К О М Е  К П С С ,  О Б Л И С П О Л К О М Е ,  
О Б Л С О В П Р О Ф Е  И  О Б К О М Е  В Л К С М  ’

Сев: победители последней недели мая
Бюро обкома КПСС, ис

полком областного Совета 
депутатов трудящихся, пре
зидиум областного совета 
профсоюзов и бюро обкома 
ВЛ КС М  подвели итоги со
ревнования районов и хо
зяйств на весеннем севе за 
последнюю неделю мая. 
Победителями признаны:

ПО Ю Ж НО Й  ЗОНЕ
Кожевннковский район 

(секретарь райкома КПСС 
В. И. Чекулаёв, председа
тель райисполкома В, А. 
Пучков, начальник районно
го управления сельского хо
зяйства Н. А. Пыстогов, 
председатель райкома проф
союза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и заго
товок А. В. Иватович, секре
тарь райкома ВЛКС М  О. В. 
Попова). Хозяйства района 
выполнили план сева зерно
вых культур на 90 процен
тов, приступили к  севу си
лосных культур и посадке 
картофеля. Прирост за не
делю на весеннем севе со
ставил 56,5 процента.

Кожевнкковскому району 
оставлено переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкома ВЛКСМ.

Совхоз имени 50-летня 
СССР Томского района (ди

ректор А. П. Масалыкин, се
кретарь парткома Д. Г. Со- 
бачкин, председатель рабоч
кома И. М. Афонин, секре
тарь комитета ВЛКС М  В. А. 
Петров), выполнивший план 
сева зерновых на 104 про
цента. Прирост за неделю на 
севе зерновых составил 66,9 
процента, силосных культур 
— 18,5 процента.

Совхозу имени 50-летия 
СССР присуждено переходя
щее Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, орл- 
совпрофа и обкома ВЛКСМ, 
отозванное из совхоза «Елов- 
ский» Кожевниковского рай
она.

ПО СЕВЕРНОЙ з о н е
Кривошеинский район (се

кретарь райкома КПСС 
В. И. Никитин, председатель 
райисполкома В. А. Грязев, 
начальник районного управ
ления сельского хозяйства 
В. С. Вдовик, председатель 
райкома профсоюза рабочих 
и служащих сельского хо
зяйства и заготовок Л. А. 
Попова, секретарь, райкома 
ВЛ КС М  С. Г. Овсянникова). 
Хозяйства района обеспечи
ли прирост выполнения пла
на сева зерновых культур 
за истекшую неделю на 43,9 
процента, приступили к севу 
силосных культур и посадке 
картофеля.

Кривошеинскому району 
оставлено переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС, 

.облисполкома, облсовпрофа 
и обкома, ВЛКСМ.

Совхоз «Петровский» 
Кри'вошеинского района (ди
ректор Г. А . Бакунчев се
кретарь парткома П. В. Пу
дов, председатель рабочко
ма И. Е. Лютько, секретарь 
комитета ВЛКС М  Л. И. Сы
рова), выполнивший план се
ва зерновых культур на 69,1 
процента. Прирост за неде
лю на севе зерновых соста
вил 44 процента, совхоз при
ступил к севу силосных 
культур.

Совхозу «Петровский» 
присуждено переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ , 
отозванное из совхоза имени 
Свердлова Крнвошеинского 
района.

Отмечено, что за истек
шую неделю значительного 
прироста в выполнении ком
плекса весенних полевых ра
бот добились хозяйства Ш е. 
гарского и Молчаяовского 
районов, совхозы имени Ле
нина Асиновского, имени 
Калинина Бакчарского, «Се
верный» Чаинского н колхоз 
«Первое мая» Первомайско
го районов.

ЭКРАН ПОЛЕВЫХ РАБОТ
НА 4 ИЮНЯ

8 первой графе — вы полне
ние плана сева зерн овы х, во 
второй — к у к у р у з ы , в третьей 
— посадки  картоф еля в про-

Встреча избирателей 
с тов. А. А. Гречко

центах.

А синовскнм 71,8 12,9 8
Банчарекий 43,5 7 —
З ы р ян ски й 73,8 3 4,5
К а р га со ке ки н 63,7 28,4 —
Кож евн и кове  кий 95,9 16,5 47,2
К олпаш евский 58,9 4,5 24,5
К ри вош е ин ски й 83,1 9,4 18,7
М олчановский 74,7 5,1 2,6
П арабельский 46,9 18,7 —
П ервом айский 68 0,5 —
Тегульдетсиий 30 9,2 —
Том ский 69,8 23,7 46,7
Ч аинскм й 68,5 45,2 1
Ш  era рений 82,8 8,3 —
По области 74,3 15,9 33,7

Р АБОТАЕТ в нашем цехе 
крановщицей" славная, 
энергичная девушка, 

комсомолка ,Люда Сакиева. 
Приехала она в Сибирь из да
лекой Осетии. Но девушку 
гор манила в наши суровые 
края не только романтика. 
Она искала применения своей 
энергии в большом деле, 
стремилась сделать больше 
хорошего для народа, для Ро
дины.

Мы энаем Люду не только 
по биографии и характеристик 
ке, данной ей при выдвижении 
кандидатом в депутаты Том
ского городского Совета, но 
больше по совместному тру
ду, как хорошего товарища. 
Когда на смене Люда, мы все 
спокойны. Знаем, что кранов
щица нас ,не подведет, подаст 
быстро горячий металл, на за
ливку.

Несмотря на то, что Люда 
всего лишь 4 пода на заводе, 
она овладела нелегкими про
фессиями изолировщицы
стержней, намотчицы, изоли
ровщицы статоров. Ей дове
рили возглавить комсомоль
ско-молодежную бригаду, и 
там она отлично справилась.

Люда всегда в поиске. Идет 
туда, где она нужнее и где 
труднее. Вот так попала и к 
нам, в литейный цех. Потре
бовалась крановщица. Люде 
предложили, и она, не колеб
лясь, пошла. Новую огненную 
профессию освоила быстро. 
Сейчас Людмила Сак и ев а — 
лучшая крановщица на заводе. 
Она всегда впереди, как и 
подобает комсомолке. Везде 
и во всем показывает пример. 
Хорошая производственница и 
общественница. Член цехово
го комсомольского бюро, ак
тивный член народной добро
вольной дружины.

Вот каких хороших людей 
выдвигает наш народ канди
датами в депутаты Советов. За 
таких, как Людмила Сакиева, 
мы с радостью отдадим свои 
голоса в день выборов.

Н. ПЕРЕДЕРНИ, 
мастер;

Б. МАЗУР, 
заливщик, комсомольцы 

завода «Сибэлектромотор». 
К о м м ен т и р ует  п и с ь м о  з а в е 

д у ю щ и й  о р ги н ст р ук т о р ск и м  от
д е л о м  о б л и с п о л к о м а  М . И . 
Х Р О М Ц О В :

— На предвыборных соб
раниях с искренним уваже
нием, признательностью и 
доверием говорили избира
тели о своих полномочных 
представителях в органы 
власти.

В органах государствен
ной власти осуществляется 
широкое представительство 
народа. Убедительное свиде
тельство тому — состав кан
дидатов в депутаты.

Как известно, избиратели, 
нашей области посылают в 
Верховный Совет Россий

ской Федерации 6 депутатов. 
Это председатель Томского

ский» Федор Михайлович 
Афанасьев, оператор Туган- 
ской птицефабрики Эльвира 
Васильевна Логинова и дру
гие.

Во всех сферах . государ
ственной, хозяйственной, 
культурной и общественной 
деятельности активная роль 
принадлежит женщинам. А 
среди учителей, врачей, вос
питателей детей дошкольных

Д о с т о й н ы
д о в е р и я

облисполкома, Н. В. Лукья- 
ненок, бригадир комсомоль
ско-молодежной . бригады 
Томского электротехниче
ского завода Л. С. Брекотни- 
на, второй секретарь Том
ского обкома КПСС А. Е. 
Высоцкий, начальник объе
динения «Томлеспром» 
Л. С. Ильницкий, буриль
щик Стрежевского управле
ния буровых работ С. С. 
Суетни, бригадир Верши- 
нинского животноводческого 
комплекса А. И. Лукина.

В областной, городские, 
районные, селаские и посел
ковые Советы® выдвинуты 
9.124 кандидата. Более 65 
процентов их —  рабочие и 
колхозники, передовики про
изводства, активные,' обще
ственники. Так, среди канди
датов в депутаты областного 
Совета— Герои Социалисти
ческого Труда Прасковья 
Федоровна Фролова — бри
гадир завода резиновой обу
ви, Эльвира Борисовна Бы- 
коза —- токарь-часовщик ма
нометрового завода, рабочая 
Томского лесоперевалочного 
комбината Екатерина Ильи
нична Крыжановская, воло- 
чилыцица производственного 
объединения «Сибкабель» 
Людмила Николаевна ' Хох
лова, линейный обходчик 
Александровского трубопро
водного управления. Анато
лий Михайлович Гребенни
ков, шофер Ингузетского 
леспромхоза Аскар Хайда
рович Исмагулов, тракто
рист совхоза «Петропавлов-

учреждений им принадле
жит ведущее место. Женщи
ны в нашей стране — актив
ные участницы политической 
и трудовой деятельности. 
Не удивительно поэтому, что 
среди кандидатов в депу та-, 
ты Советов области около 

1 половины, женщин.
Партия и правительство 

проявляют огромную заботу 
о молодежи, которой предо- 

■ ставлены в нашей стране 
неизмеримые возможности 
для активного участия в 
экономической и политиче
ской жизни Родины. А ктив
ное участие принимают юно
ши и девушки в работе Со
ветов. 44 кандидата в депу
таты областного Совета — 
это молодежь до тридцати
летнего возраста. 31 из них 
являются членами ВЛКСМ . 
Около 35 процентов канди
датов в депутаты городских 
и районных Советов также 
являются представителями 
молодежи.

Каждый раз на выборах 
значительно обновляется со
став Советов.. Так и в ны
нешнюю избирательную кам
панию впервые будут избра
ны в советы области 4.490 
человек, а в областной Со
вет депутатов трудящихся — 
60 человек.

Состав кандидатов в депу
таты характеризуется высо-: 
ким уровнем образования. 
Среди тех, кто выдвинут в 
областной Совет, 65 человек 
имеют высшее образование. 
Это. инженеры, агрономы,

зоотехники, учителя и вра
чи. Достойно представлена 
и наша наука.

Высок авторитет среди 
трудящихся Коммунистиче
ской партии Советского 
Союза, признанного авангар
да , социалистического обще
ства. «Воя наша действи
тельность, —• говорится в 
Отчетном докладе Ц К  КПСС 
X X IV  съезду КПСС, — сви
детельствует, что КПСС с 
честью выполняет роль по
литического руководителя 
рабочего класса и всех тру
дящихся, ведет советский 
народ верной дорогой, ле
нинским курсом. Чем шире 
размах нашей созидательной 
деятельности, чем сложнее 
проблемы, ■ которые прихо
дится решать, тем выше 
роль и ответственность Ком
мунистической партии, иду
щей во главе масс»,

Наша партия, ее ленин- 
екйй Центральный Комитет 
на всех этапах коммунисти
ческого строительства прояв
ляют революционные, боль
шевистские качества. Свиде
тельством тому являются 
принятые X X IV  съездом 
КПСС и осуществляемые ве
личественные планы эконо
мического и социального 
преобразования страны, 
Программа мира. Новым 
этапом на пути к коммуниз
му станет, X X V  съезд КПСС. 
Политическая линия и прак
тическая деятельность, пар
тии коммунистов находят 
единодушную поддержку все
го советского народа. Рас
тут единство и сплочен
ность его вокруг политиче
ского штаба страны — 
Центрального Комитета 
КПСС.

На предстоящих выборах 
в Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы депутатов 
трудящихся коммунисты 
выступают в испытанном 
блоке с беспартийными. 
Примерно половину канди
датов в депутаты Советов 
нашей области составляют 
представители Коммунисти
ческой партии, а кандидата
ми в депутаты областного 
Совета выдвинуты 76 членов 
КПСС.

Через своих представите
лей в Советах партия осу
ществляла и будет осуще
ствлять свою направляющую 
роль в коммунистическом 
строительстве, поднимать ав
торитет и значение Советов 
как , органов власти трудя- 
щися.

В Ростовском драматиче
ском театре имени М. Горь
кого 3 июня собрались ра
ботники предприятий и стро
ек города, ученые, деятели 
культуры, учащаяся моло
дежь, воины Советской Ар
мии. Здесь состоялась встре
ча избирателей с кандидатом 
в депутаты Верховного Со
вета РСФСР по Пролетар
скому избирательному окру
гу  города Ростова-на-Дону 
— членом Политбюро ЦК 
КПСС, министром обороны 
СССР Маршалом Советско
го Союза Андреем Антоно
вичем Гречко.

Встречу открыл первый 
секретарь Пролетарского 
райкома КПСС А. Г. Шела- 
гин.

Слово было предоставле
но доверенному лицу канди
дата в депутаты — газоге- 
нераторщику. масложирового 
комбината «Рабочий» Герою 
Социалистического Труда 
И. Т. Полякову. Он расска
зал о жизни и деятельности
A . А . Гречко и призвал всех 
избирателей в день выборов 
единодушно отдать голоса 
за кандидатов нерушимого 
блока коммунистов и бес
партийных.

На встрече выступили за
меститель начальника отде
ла химического завода име
ни Октябрьской революции
B. И. Власенко, директор 
школы № 1 Герой Социали
стического Труда Л. А . ТТТу- 
м-еева, управляющий тре
стом «Севкавтрансстрой» 
П. А . Дмитриев, фрезеров
щица культиваторного заво
да «Красный Аксай» комсо
молка Ольга Игнатьева.

Выступавшие горячо одоб
рили внутреннюю и внеш
нюю политику ленинской 
партии и Советского госу
дарства, деятельность Цент
рального Комитета партии, 
его Политбюро во главе с 
Генеральным ' секретарем

Ц К КПСС товарищем Л. И. 
Брежневым.

Ветераны Великой Отече
ственной войны и молодые 
избиратели с большой гор
достью говорили о великих 
свершениях в коммунисти
ческом строительстве, о не
преклонной воле отдать все 
силы укреплению могущест
ва любимой Родины, упро
чению мира на земле. Ора
торы отмечали, что поста
новление апрельского
(1975 г.) Пленума Ц К  
КПСС о созыве X X V  съез
да партии вызвало у ростов
чан новый политический и 
трудовой подъем.

Тепло ' встреченный соб
равшимися с речью вы
ступил А . А . Гречко. Он вы
разил глубокую признатель
ность трудящимся Проле
тарского избирательного ок
руга, которые выдвинули 
его кандидатуру в депутаты 
высшего органа власти Рос
сийской Федерации.

Я высоко ценю оказан
ное мне доверие, сказал 
А. А . Гречко, . и рассматри
ваю его как выражение все
народной поддержки поли
тики нашей партии, уверен
но ведущей страну по ле
нинскому пути, как проявле
ние уважения к  нашим 
славным Вооруженным Си
лам.

*  *  *

. А. А . Гречко посетил хи
мический завод имени Ок
тябрьской революции, где 
состоялась , теплая, друже
ская беседа с рабочими и 
руководителями этого пред
приятия.

А. А . Гречко возложил 
цветы у памятного кургана 
близ Ростова-на-Дону. Здесь 
в 1941 году артиллеристы 
лейтенанта Сергея Оганяна 
героически сражались, пре
градив путь фашистским 
танкам, рвавшимся к  горо
ду. (ТАСС).

Встреча избирателей 
с тов. П. Н. Демичевым

ПРЕБЫВАНИЕ Ф. Д. К У Л А К О В А  В ВОРОНЕЖСКОЙ,  
Л И П Е Ц К О Й  И Т А М Б О В С К О Й  О Б Л А С Т Я Х

ВОРОНЕЖ, 3 июня. 
(ТАСС). В течение несколь
ких  дней в Воронежской, Ли
пецкой и Тамбовской обла
стях находился член Полит
бюро Ц К КПСС, секретарь 
Ц К  КПСС Ф. Д. Кулаков. 
Он побывал в ряде районов, 
в колхозах и совхозах, меж
хозяйственных объединени
ях, сельскохозяйственных 
научных учреждениях.

Во время встреч и бесед с 
руководителями, . специали

стами, учеными, механиза
торами, рабочими совхозов 
и колхозниками тов. Ф. Д. 
Кулаков интересовался во
просами дальнейшего разви
тия сельского хозяйства, 
специализации и концентра
ции . производства на базе 
межхозяйственной коопера
ции, работой по повышению 
культуры земледелия и ж и
вотноводства, условиями 
труда и быта сельских тру
жеников. Он побывал на по

лях и фермах, ознакомился с 
ходом работ по . уходу за по
севами, заготовке кормов и 
подготовке к уборке урожая.

Тов. Ф. Д. Кулаков встре
тился с руководящими ра
ботниками партийных, со
ветских и сельскохозяйствен
ных органов этих областей. 
Состоялся обмен мнениями 
по вопросам, связанным с 
выполнением народнохозяй
ственных планов и социали
стических обязательств на

1975 год и пятилегки в це
лом. достойной встречей 
X XV  съезда КПСС.

В поездке по районам тов. 
Ф. Д. Кулакова сопровож
дали первые секретари об
комов КПСС: в Воронеж
ской области — В. И. Во
ротников, Липецкой — Г. П. 
Павлов, Тамбовской — В. И. 
Черный, другие партийные и 
советские работники, специа
листы в области сельского 
хозяйства.

Во Дворце культуры Яро
славского ордена Ленина мо
торного завода 3 июня со
стоялась встреча избирате
лей Ленинского избиратель
ного округа города Ярослав
ля с кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР

—кандидатом в члены По
литбюро Ц К КПСС, минист
ром культуры СССР Петром 
Ниловичем Демичевым.

Встречу открыл первый 
секретарь Ленинского рай
кома партии Б. П. Василь
ев.

^ Генеральный директор 
объединения «Автодизель»
A. М. Добрынин — дове
ренное лицо кандидата в 
депутаты — познакомил 
собравшихся с биографией 
П. Н. Демичева и призвал 
всех избирателей в. день вы
боров единодушно отдать 
голоса за кандидатов неру
шимого блока коммунистов 
и беспартийных.

На встрече выступили 
сборщик автопокрышек Яро
славского шинного завода
B. В. Кузьмичев, директор 
научно - исследовательского 
института мономеров для 
синтетического каучука 
Г. А. Степанов, аппаратчик 
химического комбината 
В. А . Белоусов, учительни
ца школы № 37 И. В. Ал
феева.

Выражая мнение своих 
трудовых коллективов, они 
с глубоким удовлетворени
ем говорили о том, что бла
годаря последовательной и 
активной деятельности Ком
мунистической партии, ее

ленинского Центрального 
Комитета успешно воплоща
ются в жизнь исторические 
решения X X IV  съезда 
ЦПОС. Осуществление соци
альной программы девятой 
пятилетки содействует подъ
ему благосостояния и куль
турного уровня всех слоев 
советского общества. Орато
ры подчеркивали, что все 
советские люди видят, как 
в ходе коммунистического 
строительства все полнее 
сказываются великие пре
имущества социализма.

Выступавшие говорили об 
огромном трудовом и поли
тическом подъеме, вызван
ном подготовкой к  выборам. 
Голосуя за кандидатов бло
ка ц коммунистов и беспар
тийных, заявили ораторы, 
избиратели нашей области 
будут голосовать за родную 
Коммунистическую партию, 
за дальнейший расцвет со
циалистической Родины, за 
пречный мир на земле.

С речью выступил тепло 
встреченный собравшимися 
П. Н. Демичев. Он выразил 
сердечную признательность 
трудящимся Ленинского из
бирательного округа города 
Ярославля за высокое дове
рие. Советский депутат, ска
зал П. Н. Демичев, оправ
дывает высокое доверие из
бирателей прежде всего тем, 
что последовательно прово
дит в жизнь политику Ком
мунистической партии . Со
ветского Союза, нашего го
сударства.

(ТАСС).
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У каждого коллектива есть 
особо памятные дни. Для на
шей бригады такой день — 
11 сентября 1974 года. В этот 
день мы испытывали самый 
нижний пласт в скважине, про
буренной на Урм энской пло
щади более чем на 3 кило
метра. До этого дня мы мно
го слышали о перспективно
сти палеозойских отложений. 
Специально пробурили метров 
сто по ним, поднимали образ
цы пород. И, если откровен
но, то почти не верили в ве
роятность открытия. Когда бе
решь в руки тоненький бле
стящий цилиндр, словно высе
ченный из мрамора, трудно 
поверить, что в нем может 
быть нефть. Заключения спе
циалистов накануне испыта
ния тоже были неутешитель
ными.

И вот началось опробование 
скважины. Мы решили вызы
вать приток жидкости с по
мощью испытателя пластов. 
Напор нефти был таким силь
ным, что мы, не желая риско
вать, прекратили испытания. 
Нужно было более капитально 
подготовиться к ним. Скважи

на позже дала мощный фонт 
тан нефти. Легко представить 
себе нашу радость: мы про
бурили скважину, получили из 
нее фонтан нефти, доказали 
богатства палеозоя. С тех пор 
и наша бригада, и бригада

— комментирует выступле
ние В. Козлова заведующий 
отделом нефтяной, газовой 
промышленности н геологии 
обкома КПСС Н. И. ВОРОН
КОВ. —■ Девятая пятилетка 
была годами ускоренного

ханизированы процессы до
бычи и подготовки нефти. 
Комплексная автоматизация, 
телемеханика — утке сего
дняшний день промысла.

На обустройство Советско
го месторождения выделяет-

пример в труде подает брига
да лауреата Государствен
ной премии бурового мастера 
В. Г. Калиничука. В этом 
коллективе трудится лучшая 
вахта управления, возглав
ляемая кандидатом в депу-

РАДОСТЬ ПЕРВООТКРЫВАТЕЛЯ
М. М. Нурлыгаянова пробури
ли по нескольку скважин, 

все они дали притоки 
«со второго этажа».

Почти 
нефти
Теперь мы твердо верим, что 
быть новым открытиям.

В. КОЗЛОВ, 
буровой мастер Васюгам- 

екой экспедиции.
j— Открытие месторожде

ний палеозойской нефти — 
одно из ^важных событий в 
нефтяной летописи области,

Сейчас, в канун выборов, 
все мы сравниваем, сопостав
ляем, что изменилось за че
тыре года после предыдущих 
выборов в Верховный Совет 
РСФСР. И, конечно, радуем
ся добрым переменам.

Девятнадцать лет я рабо
таю в легкой промышленно
сти, из них одиннадцать — на 
Томской текстильной фабри
ке. Закончила Карабановский 
текстильный техникум, стала 
помощником мастера. И муж 
мой Анатолий Васильевич за
кончил техникум и работает 
механиком на. электромехачи- 
ческом заводе. Зарплата у 
нас приличная — до двухсот 
рублей в месяц получаем каж
дый. В семье двое детей —- 
дочь Лена и сын Андрюша.

Слов нет, сейчас жизнь из
менилась намного к лучшему. 
Все мы уверены, что с каждым 
днем жизнь будет улучшать
ся. Ведь наша партия постов 
янно проявляет заботу о бла
гополучии советских людей.

Одно хотелось бы сказать! 
много строится жилья в Том
ске, а надо бы еще больше. 
Думается, что новая десятая 
пятилетка будет годом значи
тельных перемен в повыше
нии материального и культур
ного уровня советских людей.

Л. ТРОФИМОВА, 
помощник мастера Том
ской текстильной фабрики. 
Как в капле воды отра

жается океан, так и на при
мере семьи — ячейки социа
листического общества вид
ны социально-экономические 
перемены, происходящие в 
нашей жизни.

Осязаем курс на повыше
ние благосостояния трудя
щихся, провозглашенный 
X X IV  съездом КПСС. За че
тыре года девятой пятилетки 
Советское государство израс
ходовало на подъем жизнен
ного уровня народа в полто
ра раза больше, чем за всю 
восьмую пятилетку. Только 
денежные доходы населения 
страны увеличились на 56 
миллиардов рублей. Они по
шли на увеличение заработ
ной платы рабочих и служа
щих, на повышение пенсий, 
стипендий, пособий и другие 
выплаты.

Ну, а какие изменения 
произошли в подъеме на
родного благосостояния в 
Томской области? На этот 
вопрос мы попросили Отве
тить заместителя начальника 
статистического управления 
Томской области Г. И. МУ- 
ЛЯ ВИ Н А:

Они также значитель
ны. Наиболее ярким показа
телем может служить рост 
заработной платы. За четы
ре года пятилетки она вырос
ла у рабочих и служащих с 
138 рублей до 172 рублей в 
месяц. На 50 процентов 
увеличились доходы колхоз
ников. Следует подчеркнуть, 
что доходы населения нашей 
области растут более быст
рыми темпами, чём в сред
нем по стране и чем пре
дусмотрено Директивами 
X X IV  съезда КПСС.

Очень характерны показа
тели роста доходов на душу

развития нефтяной промыш
ленности. Давайте сравним. 
За восьмую пятилетку на
родное хозяйство получило 
от томичей 5,5 миллиона 
тонн жидкого топлива, за де
вятую — 33 миллиона.
_ Такой прирост обусловлен 
быстрым наращиванием 
мощностей промысла, созда
нием надежных артерий для 
перекачки нефти. Советское 
месторождение входит в чис
ло 120 промыслов страны, 
на которых должны быть ме

ся в среднем около 50 мил
лионов рублей. Значитель
ная часть их идет на жилищ
ное и социальное строитель
ство Стрежевого.

Большой вклад в освоение 
месторождений внесли стре- 
жевские буровики. Возрос 
объем проходки скважин, по
высились скористи, снизи
лась себестоимость бурения. 
Сейчас три бригады сдают 
больше скважин, чем раньше 
готовили четыре. Отличный

таты Верховного Совета 
РСФСР С. С. Суетиным.

В августе 1973 года Гене
ральный секретарь Ц К 
КПСС Л. И. Брежнев тепло 
поздравил строителей, нефте- 
проводчиков, всех принимав
ших участие в строительстве 
и освоении первой очереди 
нефтепровода Александров
ское — Томск — Анжеро- 
Судженск. 500 дней продол
жалось строительство этой 
уникальной артерии из труб

большого диаметра. Сейчас 
она работает устойчиво. Со 
дня ее пуска сверх задания 
перекачаны сотни тысяч тонн 
нефти.

В нашей области созданы 
благоприятные условия для 
ускорения развития нефтедо
бывающей промышленности. 
Решающее слово теперь за 
разведчиками недр. От них 
ждут крупных месторожде
ний нефти. За 4 года пяти
летки томские геологи от
крыли 10 месторождений. К  
сожалению, многие из них не 
велики по запасам. Поэтому 
пятилетнее задание по при
росту запасов не выполняет
ся. В январе прошлого года 
бюро обкома КПСС рассмот
рело работу геологического 
управления и приняло по
становление о повышении 
эффективности поисковых и 
разведочных работ. Выпол
няя его, коллективы экспе» 
диции в прошлом году суме
ли справиться с заданием 
по приросту запасов. Есть 
возможности для этого и 
нынче.

населения. Четыре года на
зад они составляли 1.036 
рублей в год, а за 1974 год 
выросли до 1.241 рубля. В 
результате осуществления 
мероприятий по улучшению 
пенсионного обеспечения 
средний размер пенсий и по
собий увеличился более чем 
на 29 процентов. Объем 
стипендий студентов и уча
щихся средних специальных 
учебных заведений вырос на 
44 процента.

лет остаются стабильными 
цены на товары.

Очень важен для каждой 
семьи тот факт, что уже поч
ти пятьдесят лет неизмен
ной остается в нашей стране 
квартирная плата. При этом 
из года в год растут вложе 
ния государства й капиталь
ное строительство вообще и 
на возведение жилья в осо
бенности. Сейчас ни одна 
капиталистическая страна не 
строит столько жилья, сколь-

Э Т О  т о л ь к о
ЗА ЧЕТЫРЕ ГОДА

Значительный рост дохо
дов населения не м5г, естест
венно, не отразиться на ро
сте покупательного фонда 
населения, особенно в приоб
ретении товаров длительного 
пользования. Так, напри
мер, продажа часов увеличи
лась на 20 процентов. Если 
в 1970 году было продано 
немногим более 9.900 холо
дильников, то в прошлом гс* 
ду население области приоб
рело их более 18.300. Зна
чительно больше трудящих
ся области стали приобре
тать1 мотоциклов, велосипе
дов, телевизоров и магнито
фонов. Четыре года назад 
населению почти не продава
лись легковые автомобили. В 
1974 году их было продано 
3.210.

Семья из четырех человек 
в прошлом году приобрела 
товаров почти на 800 руб
лей больше, чем в первый 
год пятилетки.

Благодаря мероприятиям 
по дальнейшему развитию 
сельского хозяйства улучши
лось и снабжение продукта
ми питания, хотя оно еще не 
соответствует научным нор
мам питания.

Потребление мясных про
дуктов за четыре года увели
чилось на десять процентов. 
Выросло потребление моло
ка и молочных продуктов. 
Правда, еще не удовлетворя
ет предъявляемым требова
ниям ассортимент и качество 
этих продуктов.

Быстро растет потребле
ние яиц. В 1974 году на ду
шу населения было продано 
257 ш тук яиц. Улучшается 
снабжение населения карто
фелем, овощами и особенно 
фруктами. Все это сказалось 
на росте товарооборота, ко
торый является обобщенным 
показателем благосостояния. * 
Так, за четыре года рознич
ный товарооборот вырос на 
177 миллионов рублей, и со
ставил в прошлом году 735 
миллионов рублей.

Следует подчеркнуть, что 
уже в течение нескольких

ко в нашей стране. Не лиш
ним будет напомнить, что за 
годы четвертой пятилетки 
45 миллионов жителей на
шей страны, Каждый пятый, 
справили новоселье. Быстры
ми темпами растет жилищ
ное строительство и в Том
ской области. За четыре года 
пятилетки сдано в эксплуа
тацию миллион 384 тьшячи 
квадратных метров жилья. А  
в городе ‘Томске построено 
716 тысяч квадратных мет
ров, больше, чем за . вось
мую пятилетку.

Каждую семью касаются 
меры по развитию детских и 
медицинских учреждений. 
Поэтому небезынтересно бу
дет сообщить, что за четыре 
года построено школ на 
21.538 ученических мест, 
количество мест во вновь 
сданных в эксплуатацию до
школьных детских учреж
дениях по сравнению с пре
дыдущим четырехлетием 
увеличилось в 1,4 раза, а 

.коек в больницах — на 20 
процентов.

Все эти данные говорят о 
том, что неуклонно выпол
няются директивы партии, 
определенные на X X IV  съез-. 
де по дальнейшему росту на
родного благосостояния.

Не в характере нашей 
Коммунистической партии 
обольщаться успехами, оста
навливаться на достигнутом. 
Подводя итоги развития на
родного хозяйства страны за 
четыре года пятилетки, де
кабрьский (1974 г.) Пленум 
Ц К КПСС трезво оценил ус
пехи, откровенно подчеркнул 
недостатки и наметил вер
ные способы их преодоления. 
Лишь на основе всемерного 
развития -экономики, роста 
эффективности общественно
го производства возможно 
осуществление задачи подъе
ма жизненного уровня наро
да. Пленум предложил ре
шительно преодолевать труд
ности и недостатки в про
мышленном и сельскохо
зяйственном производстве, 
сосредоточить усилия на ка
чественных показателях.
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В 22-м цехе электролам 
пового завода пущ ена новая 
сборочная линия  для сбор
ки  ламп 220-25.

На новой л инии  устан ов 
лено вы сокопроизвод ител ь
ное оборудование: поточная 
м аш ина, кр ю ч ко в о -м о н та ж 
ный автом ат, цоколевочны й 
автомат.

К р ю чко во -м о н та ж н ы й  ав
том ат с ко н стр уи р о ва н  и из
готовлен в цехе.

Теперь вместо восьми

м он та ж ни ц  его об служ и ва 
ю т двое: уклад чица  спи ра
лей и настрой щ и к.

Ц околевочны й автомат 
ско н стр уир ован  СКВ завода. 
Он высвобождает двух  че
ловек и объединяет 2 опера
ции.

В м онтаж е этой новой ли
нии  участвовали технологи  
и слесари-наладчики  22-го 
цеха. У д а р н и к  ко м м ун и сти 
ческо го  труда наладчик 
В иктор  Климов м онтировал

новую  ли н ию , а теперь об
служ и вает  ее.

Р уковод ит уча стком  Е. В. 
Квач, о п ы тн ы й  мастер.

Л. Гаврилова работает на 
заводе восемь лет. Сейчас 
она обслуж ивает новы й вы 
сокопроизвод ител ьны й  крю - 
чновы й автомат.

НА СНИМ КАХ: уклад чица  
спиралей Л. Гаврилова; на
ла дчик В. Клим ов и мастер 
Е. В. Квач.

Ф ото В. Казанцева.
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Год назад вступила  в строй водны й. Одно из к р у п н ы х  пред- тельства. Том ские ре чн и ки  пе-
первая очередь Том ского  гр у - пр ия ти й  ЗападнЬ-С ибирского ш или n n речник и  ре-
зового речного  порта. Масса ________  ш или пятилетнее задание
всевозм ож ны х гр узо в  перево- Р чного  пароходства в эти  дни ко н чи ть  в ка н ун  выборов
дится с ж еле зн од ор ож н ого  и вы полняет пр ин я ты е  колл екти - В ерховны й Совет р п ь г в
автом обильного  тран спо рта  на в о »  социал истически е  обяза- Ф ото Е. Л исицы на.
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СТЬ события, по которым 
ведется отсчет времен-и, 
подводятся итоги самого 

значительного, что произошло 
за этот период. Таким событи
ем для коллектива нашего за
вода стали приближающиеся 
выборы в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы. 
Большие перемены произошли 
на нашем предприятии за че
тыре года. И главная их осо
бенность в том, что они на
правлены на улучшение труда 
рабочих, на ликвидацию имев
шихся в производстве недо
статков.

Этим руководствовался наш 
Л коллектив, когда составлял 

перспективный план развития 
завода. Работы по дальнейше
му техническому перевоору
жению предприятия, по совер
шенствованию технологиче
ских процессов ведутся после
довательно.

В механосборочном цехе 
№ 2 все эти проблемы реше
ны комплексно. Здесь уста
новлены две автоматические 
конвейерные линии на сборке. 
Особенность их в том, что 
необходимые детали адресу
ются точно на рабочее место. 
Это повысило производитель
ность труда, сократило время 
транспортировки. Ц очень 
важно то, что ритм этих ли
ний заставляет все службы, 
обеспечивающие конвейер 
деталями, работать предельно 
четко. Так, внедрение прогрес
сивных приемов на , одном 
участке влечет за собой изме
нение во всем технологиче
ском процессе. Это очень 
важно.

Комплексный подход к ре
шению технических проблем 
позволил нам в цехе № 2 по
лучить годовой экономический 
эффект в 46 тысяч рублей. 
Кроме Того, высвобождено от 
непроизводительного труда 38 
ч е л о в е к

Всего по заводу за четыре 
года введено в эксплуатацию 
13 поточно-конвейерных ли
ний. Это позволило высвобо

дить 85 человек и получить 
годовой экономический эф
фект в 74,8 тысячи рублей. 
Особое внимание мы обрати
ли на облегчение труда. Так, 
две линии гальванической об
работки деталей манометров 
позволили резко снизить за
грязненность воздуха в цехе, 
подняли культуру производ
ства.

Сейчас во всех цехах созда
ны комплексные бригады из 
специалистов, которым пору
чено решение проблем, име
ющихся на этих участках. Ком
плексные бригады имеют чет
кие планы работы, они отчи
тываются за их исполнение. 
Поэтому в цехах постоянно 
появляются технические но
винки. Раньше в цехе № 4 об
работку штуцеров держателя 
манометра производили на 
одношпиндельном станке. Те
перь здесь установлены че
тырехшпиндельные станки. Они 
позволили совместить три опе
рации, резко повысили произ
водительность труда.

За четыре года на нашем 
заводе внедрено в производ
ство 72 единицы автоматиче
ского и полуавтоматического 
оборудования, механизирова
ны и автоматизированы мно
гие ручные операции. Все это 
сп о с о бствов а л о п о в ы ш е н и ю
уровня квалификации рабочих. 
Такие новшества позволили 
нам высвободить 123 челове
ка и получить годовой эконо
мический эффект в 149 тысяч ' 
рублей.

Комплексное решение задач 
по автоматизации и механиза
ции трудоемких процессов 
принесло нашему коллективу 
ощутимые результаты. За че
тыре года на заводе было про
ведено 380 организационно
технических мероприятий, ко
торые позволили высвободить 
767 человек и получить го
довой экономический эффект 
1.223 тысячи рублей. Наш кол
лектив принимает все меры, 
чтобы добиваться успеха в 
этом ' и дальше.

В. ГУРИНОВИЧ,
главный инженер мано

метрового завода..

Э то  с о о б щ е н и е  п о  п р о с ь б е  
р е д а к ц и и  д о п о л н и л а  н а ч а л ь 
н и к  о т д ела  п р о м ы ш л е н н о ст и  
о б  лет  ат у п р а в л е н и я  Н . В .  Ч У -  
Р А К О В А :

— За четыре года, прошед
ших со дня последних выбо
ров, в техническом оснаще
нии нашей области произо
шли огромные перемены. На 
предприятиях внедрено в 
производство 22 автоматиче
ские и комплексно-автомати
ческие линии. Запущено в 
эксплуатацию 183 механизи
рованные поточные, ком
плексно-механизированные и 
полуавтоматические линии. 
Начали работать за это вре
мя 100 комплексно-механи
зированных установок и аг
регатов, не встроенных в 
линии. Вступило в строй 86 
механизированных цехов и 
участков. В области освоено 
320 новых видов изделий, 
снято с производства 86 ус
таревших видов.

Л е  с ш ш  ®

г о р и з о ш г ш

Нашей укрупненной лесозаготовительной бригаде скоро 
исполнится два года. Но мы считаем, что пора эксперимен- 
то® давно миновала и п,ришЛо в,ремя зрелости молодого кол-: 
лектива. Новая организация труда доказала свою эффектив
ность: в прошлом году при годовом плане 110 тысяч мы за
готовили 140 тькгя'Ч кубометров, нынче штурмуем небывалый 
для томских лесов рубеж — 200 тысяч кубометров. Инициа- 
тива нашего коллектива, а также бригад Героя Социалисти
ческого Труда В. П. Янышевокого из Аслановссого и К. Ф. 
Ницына с Катайгинокого леспромхозов одобрена постанов
лением бюро обкома КПСС. Это налагает на нас особую 
ответственность.

Осваивая новую технологию, мы сразу же пошли по пути 
усовершенствования организации труда, критически проана-' 
лизировали достижения и недостатки подобных бригад у 
нас в области, иеучали союзный опыт. Мы быстро оценили 
выгоды двухсменной работы.

Большой выигрыш нам дали вахтовый метод и новая тех
нология разработки лесосек. Именно здесь появилась воз
можность поиска лучшего состава и режима работы укруп-: 
ненных бригад. Вахтовый метод получил у нас в леспромхо
зе новое развитие — применение его в основных зонах, ког
да лесосеки удалены на 40—50 километров от центральных 
поселков. Так образовалась вахта «Киевская».

Нынче здесь трудятся звенья К. Сабурова, В. Ворончихина 
и Н. Мансурова. Вахта помогает нашему коллективу доби
ваться высокой выработки. Несмотря на трудности, которые 
пришлось испытать бригаде в феврале—марте 1975 года, за 
четыре месяца мы сумели перевыполнить взятое обязатель
ство на 600 кубометров. В мае трудились более успешно. 
При месячном плане 11,7 тысячи заготовили около 20 тысяч 
кубометров.

Перемены в лесу произошли не только в организации про
изводства. Все большими удобствами располагают лесоза
готовители и их семьи в лесных поселках. Улучшились жи
лищно-бытовые условия.

Происходящие в лесной промышленности изменения вы
двигают много проблем, которые надо решать. Это законо
мерно: за новое надо-бороться, ничто .не рождается само 
собой без труда. Перестройка лесозаготовительного произ
водства требует замены всей ;цепи сложившейся технологии, 
и нам предстоит добиться, чтобы ее составляли новые, более 
прочные звенья. Успех завтрашнего дня зависит от общих 
усилий.

Минувшие месяцы завершающего года пятилетки стали 
серьезным экзаменом для нашего коллектива и всех карга- 
сокских лесозаготовителей. Мы успешно потрудились на вах
те в честь 30-летия великой Победы. А сейчас наша очеред
ная задача —ударным трудом встретить день выборов в Вер
ховный Совет >СФСР и местные Советы.

Т. ВЛАСЕНКО,
бригадир укрупненной бригады Каргасокскок(э

леспромхоза.
П и с ь м о  б р и г а д и р а  Т . В .  В л а с е н к о  к о м м ен т и р ую т  н а ч а л ь н и к  

т е хн и ч еск о го  о т дела  о б ъ е д и н е н и я  « Т о м л е с п р о м »  Г . М . А Н 
Д Р Ю Х И Н  и  н а ч а л ь н и к  о т дела  т ранспорт а и  с в я з и  А .  В .  
Д Я Т К О :

—  Прошедшее четырехлетие характерно для предприя
тий объединения «Томлеспром» переоснащением новой 
техникой, внедрением технологии и прогрессивных форм 
труда. Большое внимание уделялось механизации и авто
матизации нижнескладских работ. Построено семь меха
низированных складов, на которых смонтированы полуав
томатические поточные линии по разделке хлыстов с сор
тировочными транспортерами. В 1971 году на полуавто
матических линиях было разделано 168 тысяч кубомет
ров леса, в 1974 — 658 тысяч. Полностью закончено соо
ружение прирельсовых нижних складов от Орехова до Бе
лого Яра.

Нижние склады построены по самым совершенным тех
нологическим схемам. Объединение «Томлеспром» про
водит работу по концентрации нижних складов в крупных 
центрах с тем, чтобы вести разделку только на высоко
механизированных предприятиях.

Осваивается сплав леса в хлыстах. Нынче в хлыстах 
только по Кети будет доставлено 30 тысяч кубометров.1 
Сооружаемый Белоярский Л П К займется перевалкой всей 
древесины в хлыстах, заготавляемой в Прикетье. На вал
ке повсеместно используются более мощные бензопилы 
«Урал».

За последние^ годы на предприятиях успешно разви
вается вахтовый метод разработки лесосек и совершенст
вуется работа укрупненных бригад. Опыт томичей одоб
рен постановлением^ Ц К  КПСС. В прошлом году на вах
тах заготовлено 955 тысяч кубометров, обязательства ле
созаготовителей на 1975 год — полтора миллиона кубо
метров.

Новая средняя ш-нола в селе - Болыиедорохове Аси-новского 
района. Ф ото Е. Л исицы на ,

/
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• 5  июня 1975 года : К Р А С Н О Е  З Н А М Я .

р у д о м  у к р а ш а е м
ПРЕОБРАЖЕННАЯ

— 3  Е /ЛЛ Я
Необычно выглядят сегодня 

поля за нашей Черной реч
кой — словно пеньки торчат 
на них из-под земли желез
ные трубы. Это часть ороси
тельной системы для полива 
овощей, так называемые гид
ранты.

Своенравен сибирский кли
мат £— то зарядят дожди, то 
наступит жара, и хоть бы кап
ля воды упала с неба на су
хую землю... А нам, земле
дельцам, надо в меру дождя, 
в меру тепла, и все в свое 
время. Солнцем мы управлять 
не в силах, а вот дождь по 
заказу теперь организуем. В 
прошлом году выйдешь на по
ле, на небе ни облачка, а на 
капусту льют водяные струи, 
и переливается в них радуга... 
Это действует оросительная 
система.

Четыреста пятьдесят четы
ре гектара орошаемых земель 
в нашем совхозе. Мелиорато
ры проложили на них ороси
тельные системы двух типов 
— «Волжанка» и ДДН-70 
(ДДН — дождевальная, даль
неструйная навесная). Овоще
воды теперь привыкли к ис
кусственному дождю и умело 
используют его.

Два года назад в среднем с 
гектара 8 нашем хозяйстве со
брали по 135 центнеров капу
сты, в прошлом году урожай
ность ее превысила двести 
центнеров. Конечно, помимо 
искусственного орошения, бы
ли использованы другие меры, 
но вне всяких сомнений — 
полив сыграл очень большую 
роль. Поливают у нас огурцы, 
редиску и другие овощи. И 
везде вода овощеводам — 
первый помощник.

В этом году мощность оро
сительной системы позволит 
поливать часть посевов куку
рузы, попробуем использо
вать искусственный дождь и 
на прилежащих зерновых по
лях. Оросительная система 
очень уменьшает нашу зави
симость от прихотей погоды. 
Человек преобразует землю, 
и она платит ему щедрым 
урожаем.

Я написал о преобразовании 
земли в своем родном совхо
зе. Это только малая частица 
того, что делается в нашей 
стране по подъему сельского 
хозяйства. Аграрная политика 
нашей партии вызывает восхи
щение и радость. Главная ее 
цель состоит в том, чтобы 
поднять сельское хозяйство до 
уровня, позволяющего полно
стью обеспечить растущие по
требности страны в продо
вольствии для населения и 
сырье для промышленности, 
неуклонно улучшать жизнь 
советских людей.

Скоро выборы в Верховный 
Совет РСФСР и местные Со
веты. Мы от чистого сердца 
будем голосовать за нашу Со
ветскую власть, за родную 
партию, за достойных канди
датов блока коммунистов и 
беспартийных.

Р. ЭРИХ,
механизатор совхоза
«Томь» Томского района.
— Действительно, на на

ших глазах человек преобра
зует землю, — сказал, ком
ментируя это письмо, глав
ный инженер-мелиора
тор областного управления 
сельского хозяйства С. С. 
ЛОНДОНЕР. — В аван
гарде этой большой и очень 
нужной работы идут мелио
раторы. Сегодня установлен
ные объединением «Союз- 
томскмелиорация» ороси
тельные системы обеспечи
вают в нашей области полив 
1.086 гектаров овощей. Из 
ни* на 616 гектарах ороси

тельная система, сдана в 
эксплуатацию в прошлом го- 
ДУ-

О преимуществах орошае
мых земель убедительно 
свидетельствует урожайность 
возделываемых на них куль
тур. По данным агрономиче
ской службы, в прошлом 
году средний урожай овощей 
с гектара поливных земель в 
нашей области составил 185 
центнеров, в то время как 
урожайность на полях, не 
подвергавшихся, искусствен
ному орошению, была 92 
центнера. Четвертая часть 
занятой овощами площади, 
подвергавшаяся поливу, да
ла половину полученного в 
области валового сбора капу
ст», огурцов и т. д. В совхо
зе «Батуринский» искусст
венно орошали и часть поса
женного картофеля. В ре
зультате с каждого гектара 
накопали на 59 центнеров 
больше, чем с неорошаемых 
земель, которые были рядом.

В искусственном дожде 
нуждаются не только овощи. 
С успехом орошение приме
няется и на культурных од
нолетних пастбищах. К  нача
лу прошлого года общая 
площадь их в нашей области 
составляла около пятисот 
гектаров, в этом году должна 
превысить тысячу. Искусст
венное орошение вкупе с 
другими мелиоративными ра
ботами намного повышает 
урожайность трав, каждый 
орошаемый гектар как мини
мум работает за два неоро
шаемых.

Однако надо сказать, что 
проблема создания долголет
них культурных пастбищ ре
шается пока медленно, а это 
в известной мере сдерживает 
предусмотренный пятилет
ним планом рост производ
ства продуктов животновод
ства в совхозах и колхозах 
области.

Преобразование земель, 
повышение эффективности 
каждого гектара сельскохо
зяйственных угодий мелиора
торы осуществляют различ
ными путями. Там, где необ
ходимо, устанавливаются сиг 
стемы для полива, а где уго
дья, наоборот, не могут ис
пользоваться из-за их чрез
мерного переувлажнения, ве
дутся осушительные рабо
ты. За два последних года в 
нашей области введено в 
эксплуатацию 5,3 тысячи 
гектаров осушенных земель.

Мелиораторы объединений 
«Союзтомскмелиорация» и 
«Сельхозтехника» осваива
ют для нужд сельского хо
зяйства и новые земли на 
раскорчевках. Только за два 
последних года освоено и пе
редано совхозам и колхозам 
15 тысяч гектаров пашни.

В следующем пятилетии 
объем мелиоративных работ 
еще более возрастет. Пло
щадь орошаемых - долголет
них пастбищ и сенокосов уве
личится на 24 тысячи гекта
ров. Намного больше, чем в 
нынешней пятилетке, будет 
введено в эксплуатацию оро
шаемых земель под овощи 
и другие культуры. В свою 
очередь около семидесяти 
тысяч гектаров переувлаж
ненной земли мелиораторы 
осушат и передадут для 
нужд сельского хозяйства.

Мелиораторы не разруша
ют созданного природой, они 
лишь поправляют ее, застав
ляя полнее служить челове
ку. Благодаря их усилиям 
каждый гектар земли стано
вится более плодородным, 
дает больше нужных нам 
продуктов питания.

Когда началась реконструк
ция коровника на беспривяз-; 
но-боксовую технологию со
держания скота, многие отнес
лись к этому недоверчиво: 
будет ли толк, не зря ли сов
хоз деньги ухлопает. А найди
те сегодня таких сомневаю
щихся! Люди с радостью идут 
работать на комплекс. За 
короткое время добились мы 
высоких показателей в рабо
те.

К нам сейчас часто приез
жают специалисты из других 
хозяйств района — посмот
реть, что изменилось. Им есть 
что показать. Навоз удаляется 
методом самосплава, установ
лена «елочка», на которой сра
зу умещаются для дойки 16 
коров. Корма раздает один 
тракторист. Раньше у нас ра
ботало 20 доярок и 8 скотни
ков, теперь 3 доярки, 4 скот
ника, а весь штат со специа
листами, слесарями и мехдо- 
ярами — 17 человек. Доярка 
имеет в неделю два выходных, 
а ее месячный заработок вы
рос почти в полтора раза.

Комплекс начал работать в 
январе этого года. На собра
нии мы решили так: получить 
от коровы за год 3 тысячи 
килограммов молока, снизить 
себестоимость, повысить его 
товарность. И слово держим: 
за четыре месяца надой на 
корову составил 1.150 кило
граммов, вдвое больше, чем 
на соревнующейся с нами Ба- 
туринской ферме. Суточный 
надой молока на корову вы
рос по сравнению с прошлым 
годом ,более чем на три ки
лограмма. Мы добились хоро
шей жирности молока.

Вот вам наглядные преиму
щества промышленных ком
плексов, необходимость соз-

р о д н о й

Дания которых подчеркивалась 
в решениях XXIV съезда 
КПСС. И еще одно. Механиза
ция труда сказалась на на
строении людей, все с подъе
мом работают.

Летом крровы будут нахо
диться на полустойловом со
держании. Сейчас мы усилен
но готовимся к пастбищному 
периоду. Задача не только не 
потерять ни одного литра мо
лока, но и значительно повы
сить продуктивность стада.

В. РОМАНОВА,
начальник Базойского мо
лочнотоварного комплек
са совхоза «Авангард» 
Кожевкиксвского района.
П и с ь м о  В . И .  Р о м а н о в о й

ком м ен т ирует  г л а в н ы й  зо о т ех
н и к  о т дела  м е ж хо зя й с т в е н н о й  
к о о п е р а ц и и  и а г р а р н о - п р о м ы ш 
л е н н о й  и н т егр а ц и и  о б ла ст н о го

у п р а в л е н и я  с е л ь с к о го  х о з я й 
ства Е . А . К У В А Л Д И Н А :

— Интенсивного развития 
животноводства требуют ре
шения X X IV  съезда КПСС, 
требует сама жизнь, — ска
зала Елена Андреевна. — 
Ведь растут города, крепнет 
промышленность, а значит, 
наши животноводы должны 
больше давать стране мяса 
и молока. Изменились ли 
томские села за последние 
годы? Неузнаваемо! Для 
нас, зоотехников, самое ра
достное — комплексы, орга
нично вписавшиеся в дере
венский ландшафт. На них 
внедрена прогрессивная тех
нология содержания скота 
на промышленной основе. 
Сделан шаг к дальнейшей 
механизации труда, росту 
производительности. Произ
водство животноводческой

Н А  П О Л Ь З У  
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 
О Т Е Ч Е С Т В А

Открытие факультета при
кладной математики вызвано 
настоятельным требовани
ем производства. Он почти 
ровесник девятой пятилетки: 
открыт в августе 1970 года. А 
уже через два года дал пер
вый выпуск — 80 специали
стов прикладной математики. 
За четыре года (включая ны
нешний) факультет подготовил 
стране 330 специалистов. Все 
т.ри специализации нашего фа
культета связаны с математи
ческим обеспечением АСУ и 
ЭВМ, применением ЭВМ в на
уке и технике.

70 процентов выпускников 
идут на крупнейшие промыш
ленные предприятия страны.

Что такое АСУ, ЭВМ, мы 
знаем не по картинке и не в 
результате экскурсии. Наша 
кафедра теоретической кибер
нетики является одной из ос
новных разработчиков АСУ 
Томской области. Курсовые и 
дипломные работы всех наших 
студентов связаны с актуаль
ными задачами АСУ и. приме
нения ЭВМ. В учебном корпу
се расположен вычислитель
ный центр, в котором мы мо
жем работать на мощных, бы
стродействующих электронно
счетных машинах БЭСМ-4 и 
М-220. В СФТИ к нашим ус
лугам машина самой новей
шей серии ЕС-1020.

С волнением жду открытия 
XXV съезда КПСС, который 
наметит еще более грандиоз
ные перспективы развития на
шей индустрии, науки.

Вместе с коллегами по уче
бе и работе я готова отдать 
все свои силы на то, чтобы 
вклад науки в народное хо
зяйство был еще более весо
мым. 3 канун выборов хочется 
еще раз от всей души побла
годарить партию и правитель
ство за предоставленную мне 
возможность получить желан
ную специальность и приме
нить свои знания на пользу 
социалистического отечества.

Н. ТРУШНИКОВА, 
студентка факультета при
кладной математики уни

верситета.
П и с ь м о  Н . Т р у ш н и к о в о й  

ко м м ен т ирует  зам ест ит ель  
п р е д с е д а т е л я  совет а р ект о р о в  
д оцент  А .  В . А С Т А Ф У Р О В :

— Мир Надежды Трушни
ковой — прикладная мате
матика. Благодатная нива 
д л я  практической деятельно
сти на благо общества. Пе
реходя к  обобщениям, хочу 
привести несколько цифр, 
характеризующих развитие 
вузов Томска за годы девя
той пятилетки. Прежде все
го о численности студентов 
в нашем городе: на 1 октяб
ря 1974 года их было 44.912

человек, в том числе на днев
ных отделениях — 31.832 
студента. Рядом с вузами за 
годы пятилетки выросли их 
научные спутники. Универ
ситет . обогатился новыми 
корпусами (их получили 
СФТИ, Н ИИ  прикладной ма
тематики и механики, НИИ 
биологии и биофизики), 
оранжереей ботанического 
сада. В ТПИ за эти годы во
шли в строй научно-техниче
ская библиотека на 2 мил
лиона томов, 5-этажное об
щежитие, лабораторный кор
пус НИИ ядерной физики. В 
нынешнем году будет сдано 
общежитие на 537 мест.

ТИ АС УР скоро получит 
учебный корпус для факуль
тета электронной техники и 
автоматики, ТИСИ полу
чил столовую на 220 мест и 
отличный спортко-рпус, ТМИ 
— девятиэтажное общежи
тие. Ежегодно на капиталь
ном строительстве только че
тырех вузов Министерства 
высшего и среднего специ
ального образования РСФСР 
осваивается от двух до 
3 «миллионов 780 тысяч руб
лей.

За четыре года- шесть ву
зов Томска выпустили 26 ты
сяч 80 специалистов. За это 
время защищено 82 доктор
ские и 965 кандидатских дис
сертаций, 369 студентов на
граждены медалями и дипло
мами на конкурсах. Экономи
ческий эффект от внедрен
ных научных разработок со
ставил 140 миллионов руб
лей. Таковы лишь некоторые 
цифры, определяющие лицо 
вузов города.

Надежда Трушникова с 
большим удовлетворением 
говорит о праве, предостав
ленном любому советскому 
человеку Советской Консти
туцией, — праве на гаран
тированный,, труд по свобод
но выбранной специальности. 
Тако? право — величайшее 
достижение социалистиче
ского общества. Такая же 
светлая, полная радости тру
да, творчества жизнь откры
вается перед каждым моло
дым специалистом.

традиционной

ЫПОЛНЯЯ исторические предначертания 
XXIV съезда КПСС, советский народ под 
руководством Коммунистической партии 

достиг больших успехов в развитии индустрии, 
укреплении оборонной мощи страны.

Сейчас многое делается для увеличения про- 
't изводства товаров для народа. Мы своими рука

ми производим эти товары. И вот я задумала 
рассказать, как работает наша бригада, чем мы 
встречаем день выборов в Советы.

Калошно-сборочный цех, в ................
котором работает наша брига
да клейщиц, — один из самых 
крупных на заводй резиновой 
обуви. В нем трудится около 
трети всех рабочих, 34 брига
ды. Основная наша продукция 
—товары'народного потребле
ния, калоши и сапоги. Кажет- « 
ся, какие могут быть измене
ния, когда имеешь дело с такой 
обувью.

Однако изменения есть, и довольно замет
ные. Во-первых, мы стали выпускать больше то
варов для народа. Если взять нашу бригаду, то 
нынче за день мы выпускаем на 100 пар больше, 
чем в 1971 году. К тому же 90 процентов про
дукции идет первым сортом.

Добиваемая мы этого, конечно, не просто. 
Наш коллектив очень дружный, каждый может 
заменить другого на рабочем месте, поэтому 
конвейер никогда не останавливается, если даже 
кто-то не вышел на работу по болезни. Именно 
взаимовыручка позволила бригаде добиться зва
ния коллектива коммунистического труда и два 
года подряд выходить победителем социалисти
ческого соревнования в цехе.

К лучшему изменились и условия работы. 
Раньше ведь как, например, было? Около каж
дой работницы стояли большие банки, оттуда 
брали клей. Неудобно, да и потерь много. А те
перь в цехе установлен клеепровод, благодаря 
которому сразу ускорилось дело. Эти и другие 
изменения позволяют цеху выпускать в год на

260 тысяч пар калош больше,, чем в 1971 году. А 
в целом по заводу выпуск товаров народного 
потребления за четыре года вырос на 25 про
центов.

Но увеличение объема — это только одна 
сторона перемен. Изменилась сама продукция, 
ее фасоны. Если раньше выпускали только одни 
черные резиновые сапожки, то в 1973—1974 го
дах стали выпускать цветные. Этот переход был 
не прост, он потребовал новой технологии.

ЗАВОДСКИЕ ОВИОВЫ
С  прошлого года завод стал выпускать боты 

с приформовой подошвой, мужские и женские. 
Это утепленные матерчатые боты. Но .чтобы 
приступить к их выпуску, надо было сначала ор
ганизовать пошивочные участки, обучить швей.

В конце 1973 года коллектив нашего завода 
впервые в стране освоил производство специ
альной обуви для нефтяников, работающих на 
севере, — нефтеморозостойких галош.

Освоен за два прошедших года на заводе и 
выпуск спортивной обуви, мужской и женской. 
Это баскетбольные ботинки. Для их выпуска мы 
получили очень эффективное оборудование. По
лучено семь машин. Мощность каждой, позволяет 
выпускать 420 тысяч пар в год. Две машины уже 
установлены, действуют, а остальные монтируют
ся в новых корпусах завода, строительство кото
рых завершается.

Тоже очень высокопроизводительное оборудо
вание устанавливается для изготовления обуви 
из поливинилхлорида. Для изготовления утеп
ленной обуви в цехе № 14 создан специальный 
участок, где установлены чехословацкие прессы 
«Свит». Оснастку для изготовления нефтеморо

зостойких калош нам поставило московское 
предприятие «Красный богатырь».

В эти дни наш завод готовится к переселению 
в новые корпуса. Нет, мы не ждем этого, сложа 
руки. И. здесь, в старых зданиях, размещаем но
вое оборудование, чтобы освоить его и заблаго
временно подготовить кадры для работы по но
вой технологии.

Да, много изменений произошло на заводе за 
последние .четыре года. И теперь наша главная

...... —____  | цель — успешно завершить
девятую пятилетку. Готовясь 
достойно встретить XXV съезд 
КПСС, наша бригада коммуни
стического труда взяла обяза
тельство выполнить задание 
этого года на месяц раньше 

I!_____' ..—1 срока. Слово свое мы сдер
жим.

М. ВАХРУШЕВА, 
бригадир цеха № 6 Томского завода 

резиновой обуви.
Р а с с к а з  б р и г а д и р а  М а р и и  М и х а й л о в н ы  В а х р у 

ш е в о й  ко м м ен т и р ует  ст арш ий  э к о н о м и ст  о б л -  
п л а н а  Р . Е . О В С Я Н Н И К О В А :

Промышленность Томска и области 
выпускает, кроме обуви, очень разнообразные 
товары народного потребления: магнитофоны 
и утюги, шариковые ручки и пуговицы, елоч
ные украшешш и ножи для мясорубок. Кро
ме предприятий, вся продукция которых не
посредственно адресована народу (швейная, 
текстильная и трикотажная фабрики, ме
бельный комбинат, спичфабрика и другие), 
товары ширпотреба выпускают и заводы. На
пример, Томский завод режущих инструмен
тов выпускает ремонтный инструмент для ав
толюбителей, ТЭМЗ — гребные винты и све
тильники «Футбол», электроламповый — 
гирлянды, завод измерительной аппаратуры 
— совки для сборки ягод и так далее.

За четыре года в области товаров для на
рода выпущено на 1 миллиард 200 миллионов 
рублей.

продукции в области должно 
вырасти в ближайшие годы 
в 1,7 — 1,8 раза. Путь к это
му — комплексы, специали
зация и концентрация живот
новодства.

В нашей области беспри
вязно-боксовую технологию 
содержания скота глубоко 
изучили в ОПХ имени В. Н. 
Сидоренко. Возьмем сегод
ня любой комплекс этого хо
зяйства, и нам экономисты 
убедительно докажут, на
сколько повысилась при но
вой технологии продуктив
ность коров, сколько высво
бодилось рабочих, как сни
зились затраты на производ
ство молока.

В 1974 году в области 
вступили в строй 5 реконст
руированных на новую тех
нологию молочных комплек
сов и 13 телятников. Почему

реконструкция, а не новое 
строительство? Жизнь дока
зала, что так мы быстрее 
реализуем программу инду
стриализации животноводст
ва, сэкономим средства. Ре
конструкция имеющихся 
дворов пойдет и дальше. На 
эти цели выделяется около 
двух миллионов рублей.

Но будем и строить. Пла
ны на будущую пятилетку— 
более 40 комплексов и про
мышленных предприятий. 
Уже начались работы в Ко- 
жевниковском, в Асиновском 
районах. Большую помощь 
окажет хозяйствам государ
ство.

В своей речи в Алма-Ате, 
посвященной двадцатилетию 
освоения целины, Л. И. 
Брежнев подчеркивал: спе
циализация и концентрация 
в сельском хозяйстве пой
дет по пути межхозяйствен
ной кооперации. Первые та
кие объединения появились 
и у нас: созданы пять фирм 
по производству молока на 

, промышленной основе, дей
ствует крупная овощеводче
ская фирма. Специализация 
хозяйств позволит точнее оп
ределить, где строить комп
лекс для выращивания нете
лей или откорма молодняка. 
С другой стороны, объединяя 
средства нескольких совхо
зов, фирма может быстрее 
построить комплекс.

Создание единого треста 
«Свинопром» позволит цент
рализовать и развитие сви
новодства. Будущее — тоже 
за концентрацией. Плани
руется построить один комп- 
леке на 140 тысяч голов.

На селе уже действуют 
десятки крупных фабрик по 
производству молока, мяса, 
яиц.

теперь- 
скорее за работу

Заканчивается м оя учеба в проф техучилищ е. У ж е  сдан 
госэкзам ен , идет производственная практика . С ко р о  по лучи м  
д иплом ы  квалиф ицированного  ра бочего  со сре д н и м  об р а зо 
ванием.

Три года я учился на автослесаря. А попутно освоил про
фессии газоэлектроевзрщика, электрика, токаря. Могу водить 
машину, выполнять многие слесарные работы.

А еще я получил хорошие навыки организаторской рабоч 
ты. Все три года я был командиром группы — первым по
мощником мастера по обучению и воспитанию. Три года — 
заместителем председателя ученического профкома, пред-: 
седателем учебной комиссии училища. С большим удоволь
ствием занимался спортом. Особенно широко у нас культи-' 
вируются лыжи, легкая атлетика, баскетбол, стрельба. Сами 
мь? построили хороший тир. С увлечением наши ребята уча
ствовали в военно-спортивных играх. Мне довелось быть 
трижды победителем в играх «А ну-ка, парни». В память о 
них у меня осталось двое именных часов.

Что еще я запомню навсегда о годах учебы в училище? 
Друзей. Хорошие у нас ребята. Навсегда останутся в памяти 
учителя и мастера, особенно те, кто учил нас рабочим про
фессиям: Н. Г. Ковлягин — газоэлектросварщик, А. Г. Дуб-: 
чен-ко — автослесарь, М. Н. Липов кин — электрик.
"’На моих глазах шло беспрерывное развитие материальной 

базы ГПТУ-27. Училище имеет типовой комплекс: учебный
корпус, пятиэтажное общежитие, мастерские. У нас хорошее 
базовое предприятие, хорошо оборудованы кабинеты теоре-' 
тического обучения и мастерские.

Н. САФРОНОВ, 
учащийся ГПТУ-27, г. Томск.

П и с ь м о  Н . С а ф р о н о в а  ко м м ен т и р ует  зам ест ит ель н а ч а л ь н и 
к а  о б л а ст н о го  у п р а в л е н и я  п р о ф т е х о б р а з о в а н и я  А .  И .  Ш Е В 
Ч Е Н К О :

— Йне доставляет большое удовольствие думать о том, 
что через несколько недель я поздравлю Николая Сафро
нова и его товарищей с окончанием профтехучилища, с 
присвоением, им разряда и вручением диплома. Такой 
диплом, как у Николая Сафронова, — новинка девятой 
пятилетки. Ведь он свидетельствует не только об освоении 
специальности, но и завершении среднего образования.

В 1970 году у нас было лишь одно училище, дающее 
своим выпускникам среднее образование. За годы девятой 
пятилетки их стало 14. Рост большой, но он нас не успо
каивает. Наша цель — в ближайшие годы перевести все 

^училища в разряд тех, которые дают среднее образование.
Волее ста специальностей предлагают молодежи учили

ща Томской области.
Николай Сафронов с гордостью пишет о современном 

комплексе своего училища. Такой же комплекс получили 
за последние годы еще три училища.

Забота о формировании достойной смены рабочего 
класса постоянно находится в центре внимания нашей 
партии и правительства. Письмо Николая Сафронова — 
еще один пример того, какие широкие просторы и воз
можности открывает социализм перед человеком труда, 
перед нашей молодежью.

Каж д ом у студенту — навы ки  исследователя! Этот девиз, вы
двинуты м  несколько  лет назад том ски м и  по ли техн и кам и  стал 
" ° £ У " ” 1>Нь'м в°. ®сех наш и х вузах. Н аучно-исследовательская 

возм ож ность  еще на студенческой  скам ье реш ать 
серьезные проолемы, на п р а кти ке  проверить полученны е зна-

ногоПХ В° : °  курса  приобщ аю тся к  НИРСу студенты  строитель
на г н !» м ч с ета инж е черно-строительного  инсти тута . 
м а  с н и м к е : занятия к р у ж к а  по инж енерной  граф ике  ведет 

доцент каф едры граф и ки  Ю. П. Н агорнов. ведет
Ф ото П. Роготне-ва.

Г о р о д  

т я н е т с я  

к  с о л н ц у
Посмотришь, будто два 

гигантские ступени — так 
выглядит в профиль строя
щееся здание дрэмтеатра. 
Бригада П. В. Романова, в 
которой я тружусь, делает 
монолитные перегородки. 
Этот уникальный объект 
тем и характерен, что мно
го индивидуальных элемен
тов: проект-то не типовой. 
С высоты хорошо видна 
площадь имени Владимира 
Ильича Ленина. На ней 
всегда оживленно: потоком 
идут автобусы и троллей
бусы, спешат люди.

Я стараюсь представить, 
какой будет главная пло
щадь. Напротив нас вырос- 
ли этажи вькхжо'го светлого 
здания —- Дома Советов. 
Справа видна широкая, 
блестящая на солнце лента 
Томи. А еще я думаю, как 
ладно впишется драмати
ческий театр в этот велико-; 
лелный ансамбль. На его 
отделку пойдут мрамор и 
гранит, будет осуществле
на декоративная террази- 
товая штукатурка.

В Томске я работаю 
четверть века — и все на 
стройках. Так что пород
нился с городом, хотя сам 
из сельских жителей. Сей
час строят, конечно, быст
рее и веселее. Земляные 
работы выполняет мощ
ная землеройная техника. 
Площадка все больше ста
ла походить на сборочную 
—в этом суть индустриали
зации строительства. «Жи
вая рука» крана, как выра
жаются ребята из бригады, 
поднимает все, что необхо
димо, на любой этаж.

Строить всегда приятно. 
Это чувство возникает каж- 
дый раз, когда покидаешь 
готовый объект. В Томске 
настойчиво работают над 
тем, чтобы повышать этаж
ность, Казалось бы, недав
но высотные 9-этажные до
ма были редкостью, а сей
час они подрастут еще на 
три этажа. Город как бы 
тянется к солнцу.

Скоро выборы в наши 
органы власти, а выборы 
всегда для нас—праздник. 
Мы будем голосовать за 
всех посланцев народа и 
за наших двух кандидатов 
из бригады. Руководитель 
бригады Петр Васильевич 
Романов, энергичный, тол
ковый рабочий, выдвинут 
кандидатом в Томский го 
родокой Совет депутатов 
трудящихся, а Юрий Ива
нович Налы лов — в Совет
ский районный Совет.

И. КОЛЕСОВ, 
член комплексной 
бригады СУ-12 треста 

«Т омскжипстрой». 
К о м м е н т а р и й  н а ч а л и  

н и к а  о т д ел а  к а п и т а л ь н о го  
ст роит ельст ва о б ла ст н о го  
ст атист ического у п р а в л е н и я  
Л .  А .  С М Е Т А Н И Н О Й :

— За четыре года в 
капитальное строительст
во вложено 1.756,8 мил
лиона рублей, необходи 
мых для развития произ
водительных сил области.
В городах, селах и рабо
чих поселках построено 
много жилых домов.

Приведу примеры. За 
этот период сдано в экс
плуатацию 1.379 тысяч 
квадратных м е т р о в  
жилья, в том числе в 
Томске — 716 тысяч
квадратных метров. В до
мостроительном комбина
те осуществляется пере
ход на новую серию жи
лых домов с улучшенной 
планировкой — «семьде
сят пятую».

Большая забота прояв
ляется о детях. Для них 
сооружены 48 школ, дет
ские дошкольные учреж
дения на 6.930 мест. Поя
вились новые больницы и 
поликлиники.

Томичи в настоящее 
время широко пользуют
ся для бытовых нужд чи
стой горячей водой, даль
ним теплом. По постанов
лению Ц К  КПСС и Сове
та Министров построен 
комплекс водопровода из 
подземных источников. 
Мощность комплекса — 
105 тысяч кубометров 
воды в сутки, протяжен
ность водопровода —■ бо
лее 30 километров.

В области появилось 
108 новых магазинов, в 
том числе в областном 
центре такие торговые 
точки, как «Универсам», 
«Океан», 56 предприя
тий общественного пита
ния.

Список новостроек мо
жно было бы продолжать, 
сказав, например, о ком
мунальном мосте через 
реку Томь и других нуж
ных городу и области 
объектах. Все перечис
ленное сделано за относи
тельно небольшой пери
од — всего за четыре 
года.

I
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. К Р А С Н О Е  З Н А М Я ,
НА КРЫЛЬЯХ, 
ПО ФАРВАТЕРУ, 
ПО РЕЛЬСАМ

Дорогая редакция! С каж
дым годом крепнет и разви
вается наш Томский аэропорт 
— воздушные ворота област
ного центра. С начала пятилет
ки — а это значит — от пре
дыдущих выборов в Верхов
ный Совет Российской Феде
рации, — наш участковый пас- 
сажирооборот возрос на 72 
процента, отправка пассажи
р о в — на 68 процентов. Если 
в 1971 году через наш аэро
порт отправились в воздушное 
путешествие 338 тысяч пасса
жиров, то в этом году их чис
ло достигнет почти полумил
лиона. Значительно — на 25— 
30 процентов—выросли объе
мы перевозок почты и грузов. 
Производительность труда по
высилась в порту на 71 про
цент.

В распоряжение томских 
авиаторов поступили воздуш
ные лайнеры «АН-24». Наши 
«томские» самолеты летают 
сейчас в Челябинск, Новоси
бирск, Ташкент и в ряд мест
ных аэропортов. А совсем .не
давно открыта еще одна ли
ния на томских лайнерах — 
на Омск—Челябинск — Куй
бышев — Волгоград. Идет ре
конструкция порта, после че
го он будет в состоянии при
нимать более современные 
машины. Все это не может не 
радовать сердце авиатора, В 
этом каждый из нас видит сви
детельство заботы партии и 
правительства о развитии 
гражданской авиации в нашей 
стране, заботу о дальнейшем 
улучшении транспортного об
служивания советских людей.

Н. УСОЛЬЦЕВ, 
командир авиаподразде
ления Томского авиапред- 

приятия.
*  * *

Р е д а к ц и я  п о п р о с и л а  п р о к о м 
м ент и р о ва т ь это п и с ь м о  н а 
ч а л ь н и к а  З а п а д н о -С и б и р с к о г о  
у п р а в л е н и я  гр а ж д а н с к о й  а в и 
а ц и и  И . М . О С И П О В А .

— Действительно, можно 
с удовлетворением отметить 
активный рост Томского 
авиапредприятия за четыре 
года этой пятилетки. Впер
вые оно стало располагать 
самыми современными само
летами. Сейчас из Томска 
можно вылететь в 153 горо
да нашей страны, тогда как 
в начале пятилетки — толь
ко в 87.

Много нового принесет то
мичам — и авиаторам, и 
пассажирам — проводящая
ся сейчас реконструкция 
аэропорта. После удлинения

взлетно-посадочной полосы 
аэропорт — видимо, с буду
щего года — сможет рабо
тать е самолетами ТУ-104 и 
Т У -154. Выход лайне
ров ТУ-154 на московские 
рейсы сократит время пре- 
вання томичей в пути до 
трех с небольшим часов.

Добрые изменения проис
ходят и в Александровском 
авиапредприятии, которое 
было создано ка к  раз в пери
од между двумя выборами в 
высший орган государствен
ной власти республики. 
После сооружения в Стреже- 
вом в 1974 году бетонной 
взлетно-посадочной полосы 
там теперь круглый год при
нимают современные самоле
ты.

Есть добрые изменения и 
в Колпашеве. Здесь сданы в 
эксплуатацию новый аэро
вокзал, гостиница, ряд тех
нических объектов. После 
завершения укладки бетон
ной полосы здесь в будущем 
году станут летать самолеты 
ЯК-40.

Есть хорошие новости и у 
речников. За последние че
тыре года здесь вступили в 
эксплуатацию новый Том
ский грузовой порт и первая 
очередь Колпашевского реч
ного порта— одного из круп
ных на обском севере. Пост
роены также мощный слип 
в Самуськах и много других 
сооружений. На фарватеры 
рек области вышли дополни
тельно больше десяти мощ
ных скоростных судов, в 
том числе в эту навигацию 
— первый в бассейновом 
управлении «Метеор». Зна
чительно увеличился парк 
грузовых судов. Много ново
го принесли на реку мощные 
2000-сильные теплоходы- 
толкачи «ОТ-2000». А  объ
ем грузоперевозок в этом 
году, по сравнению с 1971 
годом (если учесть то обсто
ятельство, что тот миллион 
тонн нефти, который шел в 
баржах по воде, теперь идет 
по трубопроводу) увеличится 
почти на два миллиона тонн.

В Томске построен новый 
автовокзал. От него по райо
нам области разъезжаются 
автобусы в маршруты, об
щая протяженность которых 
больше восьми тысяч кило
метров.

Больше удобств стало и 
для тех, кто путешествует по 
железной дороге. Завершена 
первая очередь реконструк- . 
ции вокзала станции Томск-1. 
Расширение . производст
венных площадей вокзала 
позволило вдвое увеличить 
его пропускную способность. 
Проведена реконструкция 
станционных путей. Сейчас 
строится специальный путь 
для приема туристских поез
дов.

' 5 нюня 1975 года

Что на столе у нас?
Я помню время, когда за хлебом 

в очередях стояли и по весу его 
покупали.. Сейчас придешь в мага
зин, о хлебе не думаешь, ищешь 
что-нибудь такое повкуснее. Вот я 
живу около «Универсама». Нравится 
мне такой магазин вместо тех мел
ких, где всегда была руготня и дав
ка. Тут простор, ходи выбирай, что 
надо. Раньше с мясом тяжело бы
ло. трудности испытываем и сейчас, 
но чаще появляются и баранина, и 
говядина, и куры бывают. С мо
лочными продуктами намного про
ще, всегда бывают. Яйца—пожалуй
ста, никаких очередей. Уж не гово
рю про крупы, сахарный песок. Дав
но по многим продуктам торговля 
нас радует. С пустой сумкой не 
уйдешь.

Но и хочу вам написать, что на
счет колбасы, например, по-преж
нему плоховато. Один сорт — «Лю
бительская» и все. Сосиски, сар
дельки давно не видела. Правда, 
пельмени в любое время бери. По 
овощам претензии еще имеются — 
беден ассортимент, хоть и всю зи
му зеленый; лук, огурцы с ранней 
весны есть... В эту зиму хорошо 
было с яблоками. Часто привозили 
апельсины.

Нравится мне и «Океан». Редко, 
но доезжаю туда. Прекрасный' мага
зин. Фирменная булочная, хоть но
вой и не посчитаешь ее, но прямо— 
образец для всех булочных города.
В новых микрорайонах, читала и 
слышала, современные магазины от
крыты и открываются. Не сравнишь 
их с теми, которые были еще пять 
лет .назад.

Так что легче становится женщи
не, когда она задумала накормить 
семью вкусным обедом. Но за неко
торыми продуктами приходится еще 
стоять в очереди, в частности, за 
первосортной говядиной.

Перед выборами обычно подводят 
итоги, дают наказы кандидатам в 
депутаты. У меня один наказ — сде
лать наш стол еще более обильным.
И хотелось бы узнать, все ли планы 
по снабжению продуктами за эти го
ды выполнены, что намечается на 
будущее.

Е. ЛАРИНА.
г. Томск.

П и с ь м о  чит ат ельн ицы  Е . Л а р и н о й  
ко м м ен т ирует  н а ч а л ь н и к  о б л а ст н о го  
у п р а в л е н и я  т о р го вл и  Г . Е . М И Х А И 
Л О В .

Новые магазины не могут 
остаться незамеченными. Чита
тельница назвала только несколь
ко, а за три прошедших года их по 
области сдано в эксплуатацию 92. 
Торговые площади увеличись на 
12.882 квадратных метра. Только . 
в Томске за прошлый год вве
дено в строй восемь магазинов, и 
среди них украшение нашего горо
да и (Нашей торговли — «Универ
сам». Если учесть, что недостаток

СОЛОВЕЙ МОЛДОВЫ

Ж ители нового м икрорайона  «Каш- 
■ так»  уж е  пр и вы кл и  к  недавно рас

па хнувш е м у  двери гастроном у в сто
пяти д есяти кварти рн ом  доме. Хоро
шо оф орм ленны е торговы е залы ма
газина  приветливо встречаю т п о ку 
пателей.

Ф ото Е. Л исицы на.

площадей—один из самых набо
левших вопросов в томской тор
говле, то можно понять, сколь 
большое значение имеют эти объ
екты.

Но успех торговли зависит не 
только от расширения площадей. 
Трудно представить современный 
магазин без мощных холодильни
ков, складов для хранения това
ров, сложного оборудования. В 
томские магазины пришла автома
тика. Электронные весы, сложные 
кассовые аппараты уже не вызы
вают удивления ни у кого. На рас
ширение материально-технической 
базы по области вложено шесть 
миллионов рублей. Еще никогда 
на эти цели не выделялось столь
ко средств.

Несмотря на имеющиеся пре
тензии покупателей, снабжение

Народная артистка СССР, 
лауреат международных кон
курсов Мария Биешу вряд 
ли нуждается в представле
нии. Имя замечательной со
ветской певицы известно 
буквально всему миру. Ее 
яркий талант прославил со
ветское Вокальное искусство 
далеко за пределами нашей 
Родины. Не удивительно, 
что ее концерт — к сожале
нию, . единственный: актрису 
ждут-гастроли, в Рио-де-Жа
нейро — собрал всех, кто 
любит музыку. В концертном 
зале филармонии, как гово
рится, яблоку негде было 
упасть.

Что можно сказать после 
первого знакомства с арти
сткой? Публика, собравшая
ся в концертном зале, встре
тила прежде всего человека 
чрезвычайно талантливого. 
И не только певицу. Одарен
ность и артистичность Ма
рии Биешу проявлялись во 
всем: в её манере держаться

на сцене — скромной и оба
ятельной, в музыкальности, 
которая, кажется, пронизы
вает все ее существо, в уме
нии мгновенно перекинуть 
нити незримой связи к  серд
цу каждого сидящего в зале. 
Это, конечно, не только ар
тистический, но и чисто че
ловеческий талант, за кото
рым стоит незаурядная лич
ность — в самом серьезном 
понимании этого слова. Но, 
и это вполне естественно, 
наиболее полно раскрывает
ся удивительная одаренность 
артистки в той сфере, в кото
рой она живет — в сфере 
искусства. Я не случайно 
написал: живет. Стоит один 
раз увидеть Марию Биешу 
на сцене — и сразу понима
ешь, что этот человек живет 
своим искусством. Когда она 
поет, она словно бы светит
ся. И этот тихий свет, кото
рый рождает радость суще
ствования в искусстве, окра
шивает в удивительно жиз
ненные тона всех ее опер
ных героинь. В то же время 
каждая из них — своя, не
повторимая, особенная. Вы
разительная мимика актри
сы^ передает, кажется, ма
лейшие оттенки пережива
ний Лизы или Манон. Но, 
конечно, полнее и лучше

всего передает их чувства 
пение.

Вряд ли в этой небольшой 
заметке нужно разбирать де
тали вокализации. Можно 
только сказать, что исполни
тельница одинаково хорошо 
и свободно чувствует себя и 
в русской оперной арии, и в 
итальянской классике, тре
бующей подлинного белькан
то, что ей одинаково подвла
стны и патетика музыкаль
ного монолога, и легкий по
лет колоратуры. Важнее, ви
димо, другое. Виешу-певица 
неотделима от Биешу-актри- 
сы. Это придает создавае
мым ею музыкально-сцени
ческим (именно сценическим, 
несмотря на концертное ис
полнение!) образам осязае
мую конкретность. И мы — 
в этом волшебная магия под
линного искусства — видим 
не певицу, исполняющую 
арии, а терзающуюся в про
тиворечиях между надеждой 
и горем Лизу из «Пиковой, 
дамы» П. И. Чайковского, 
коке1ливую, но искреннюю 
в чувствах красавицу Нор
му из одноименной оперы 
В. Беллини. Вместе с пуч- 
чиниевской Манон мы горе
стно подводим итоги ее та
кой блестящей и такой не
легкой жизни. И, конечно,

сострадаем маленькой япон
ке Чио-Чио-Сан, любовь ко
торой оказалась больше ее 
жизни....

Мне кажется, что Мария 
Биешу отнюдь не случайно 
спела монолог мадам - .Бат
терфляй на русском языке, 
хотя другие итальянские 
арии она пела на итальян
ском. Мы встретились здесь 
с удивительным единством 
слова, музыки и исполнения, 
с тем самым идеалом со
здания образа, к которому 
иногда всю жизнь, тщетно 
стремятся даже большие 
оперные певцы. Этй слова

не просто традиционная

дань признательности актри- 
завоевавшей титул луч

шей Чио-Чио-Сан мира. Это 
— выражение всеобщего 
чувства, которое в этот ве
чер владел-о залом и кото
рое трудно назвать чем-либо 
иным, чем восхищением.

Встреча с большой актри
сой навсегда поселяла в на
ших сердцах теплое и благо
дарное чувство. Остается 
только ждать, когда нелег
кие гастрольные дороги сно
ва приведут Марию Биешу в 
наш город, и мы сможем 
снова насладиться ее удиви
тельным искусством

Б. БЕРЕЖ КОВ.

фруктами и овощами улучшилось. 
Большое внимание уделяется 
строительству картофелехрани
лищ, фрукто- и овощехранилищ. 
Лишь за 1974 год их емкости уве
личились на две тысячи тонн, и 
вопрос о расширении подобного 
строительства не сходит с повест
ки дня.

Изменилось лицо нашей район
ной и сельской торговли. За четы
ре года пятилетки рост по прода
же товаров народного потребления 
на предприятиях облпотребсоюза 
увеличился на 40 процентов. 55 
магазинов, восемь хлебозаводов, 
четыре холодильника, 18 складов- 

' сдал за эти годы облпотребсоюз. 
Шесть новых магазинов получили 
геологи, четыре — лесники.

Значительно увеличилась за 
последние несколько лет реализа
ция продовольственных товаров. 
Потребление в городе молока и 
молочных продуктов на душу на
селения подходит близко к науч
ным нормам. Однако покупателей 
не устраивает ассортимент кисло
молочной продукции. Еще не хва
тает сырков, сметаны, фасован
ной в маленькую баночку. Надеем
ся, что дело поправится с введе
нием в эксплуатацию нового гор- 
молзавода.

В Томске намного улучшилось 
снабжение яйцами. Около 148 мил
лионов ш тук продали их в минув
шем году. Такой же план преду
смотрен на 1975, год. Казалось 
бы, роста не наблюдается, а зна
чит, и нет улучшения. Но если 
раньше большую часть яиц мы 
ввозили, то сейчас их получаем на 
месте — с Туганекой и Томской 
птицефабрик.

К  сожалению, нас не может 
удовлетворить работа мясокомби. 
ната. Запущенный там новый мя
соперерабатывающий завод не 
обеспечивает торговлю разнообраз
ными колбасными и мясными из
делиями. Их дефицит будет ощу
щаться до полного освоения про
изводственных мощностей этого 
предприятия.

Фасовка продуктов и культура 
обслуживания — вот два главных 
вопроса, над которыми мы сейчас 
работаем. Улучшению работы с 
покупателями будет также способ
ствовать осуществление наших 
перспективных планов. В Том
ске будет создаваться торгово
рекламный центр, в который вой
дут овощной, молочный; мясо
рыбный магазины, кулинария, де
монстрационный зал. На Каштане 
проектируется строительство ново
го «Универсама». Близок к  сдаче 
в эксплуатацию сухарно-булочный 
цех. Решается црпрос о строитель
стве крупного пивзавода. Все это 
означает, что, стол покупателя ста
нет богаче, обильнее.

Х Р О Н И К А
Официальная делегация 

города Кишинева во главе 
с первым секретарем Киши
невского горкома Компар
тии Молдавии В. И. Канн- 
ковским посетила вчера 
Томский домостроительный 
комбинат, где беседовала с 
рабочими и инженерно-тех
ническими работниками.

Гостями коллектива орде
ноносного манометрового за
вода были вчера артисты 
ансамбля молдавской эст
радной песня «Контемпора-. 
ну л».

Наши гости с киносту
дии «Молдова-филм» по- 
прежнему встречались с тру
дящимися области, разде
лившись на две группы. 
Часть их провела творче
скую встречу со студентами 
и преподавателями педагоги
ческого института, а часть 
выступила перед кинозрите
лями Ш егаркн.

ВНУШИТЕЛЬНЫЕ ДОСТИЖЕНИЯ
ЛОНДОН, 3 июня. 

(ТАСС). «Достижения Запад
ной Сибири» — так озагла
вил свой репортаж коррес
пондент газеты «Морнинг 
стар» К. Уильямс, недавно 
побывавший в Кузбассе.

Автор рассказыавет о 
больших достижениях труже
ников Западной Сибири в 
области экономики, культу
ры, ооразования, о неуклон
ном росте их жизненного 
уровня. Заработки кемеров
ских рабочих высоки, и они 
постоянно растут, пишет 
К,- Уильямс.

На каждом предприятии 
строго соблюдаются правила

техники безопасности. Здесь 
созданы отличные профи
лактические центры. В райо
не Кузбасса с населением в 
три миллиона ,человек име
ются 30 больниц, более 420 
поликлиник, 49 санаториев 
и 8 домов отдыха.

Рассказывая о культурной 
жизни населения Кузбасса, 
корреспондент отмечает, что 
здесь работают шесть про
фессиональных театров. К  
услугам населения — мно
жество кинотеатров, клубов 
и дворцов культуры. В ше
сти высших учебных заведе
ниях Кемерова учатся сей
час 35 тысяч студентов.

П О С Л Е  ВСТРЕЧИ  

В З А Л Ь Ц Б У Р Г Е
ЗАЛ ЬЦ БУРГ, 3 мая. 

(ТАСС). После двухдневной 
встречи президента С Ш А  
Дж. Форда и президента 
АРЕ А. Садата не было 
опубликовано никакого ком
мюнике об итогах их пере
говоров. О содержании и 
характере зальцбургской 
встречи можно судить лишь 
по высказываниям предста
вителей обеих сторон на со
стоявшейся здесь краткой 
совместной пресс-конферен
ции.

Дж . Форд заявил, что на 
переговорах были рассмотре
ны все факторы, необходи-. 
мые для любого урегулиро
вания на Ближнем Востоке. 
Он сказал, что не было при
нято никакого решения в от
ношении следующего шага. 
Было бы преждевременным 
утверждать, пояснил прези
дент, что достигнуто какое- 
то окончательное решение. 
Дж. Форд сообщил, что в 
ближайшие недели проведет 
дальнейшие консультации, 
которые, как он надеется, 
приведут к  цели, отвечаю
щей интересам всех сторон.

Здесь отмечают, что речь, 
по-видимому, идет о предсто

ящей встрече президента 
С Ш А  с премьер-министром 
Израиля.

Госсекретарь С Ш А
Г. Киссинджер со своей сто
роны заявил: Мы не разрабо
тали с Египтом каких-либо 
конкретных мер, которые 
будут предложены Израилю. 
После того, как мы обсудим 
этот вопрос 6 Израилем, мы 
сможем определить; наступи
ло ли время для полного 
урегулирования ' проблемы. 
Г. Киссинджер сказал, что 
женевская мирная конфе
ренция по Ближнему Восто
ку  должна быть созвана. При 
этом он добавил, что о бли
жайших шагах С Ш А  еще 
нельзя ничего говорить, по
ка не будут закончены дру
гие переговоры.

Президент АРЕ А. Садат 
отметил, что на переговорах 
были рассмотрены все ас
пекты ситуации, сложившей
ся на Ближнем Востоке, и 
обсуждены различные пути 
решения этой проблемы. «Я 
считаю самым важным до
стижением этой встречи то, 
что я познакомился с прези
дентом Дж. Фордом», — 
сказал он.
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Григорий Сергеевич
М я с о е д о в

* 3

2 июня 1975 года ушел 
из жизни замечательный че
ловек, член КПСС с 1945 
года Григорий Сергеевич 
Мясоедов.

Г. С. Мясоедов родился в 
1914 году в селе М. Сло
бодская ' Орловской области 
в семье крестьянина. После 
окончания в 1937 году Мо
сковского института нархоз- 
учета работал в. органах го
сударственной статистики — 
горинспектором в Якутске, 
затем начальником планово- 
финансового отдела Курско
го облавтотреста.

Григорий Сергеевич — 
участник Великой Отечест
венной войны. С 1941 по 
1945 год он шел фронтовы
ми дорогами.

С 1947 года Г. С. Мясое
дов работал в Томском об
ластном статистическом уп
равлении сначала заместите
лем начальника, а с апреля 
1948 до марта 1975 года— 
начальником управления.

Григорий Сергеевич за 
долгие годы работы в статуп- 
равлении показал себя ини
циативным, хорошо знаю-

ТЕАТР ЦИРК
и р к у т с к и й

Д Р А М А ТИ Ч Е С КИ Й  ТЕАТР 
НМ. Н. П. О ХЛОПКОВА
5 ию ня.
В пом ещ ении д рам атическо 

го  театра— сп е кта кл ь  «Свадьба 
Кречи нско го» ..

Начало — в ,19 час. 30 м«н. 
В помещении Дворца к у л ь т у 

ры  «Авангард»—спектакль «Ва
лентина».
' Н ачало — в 20 час.

5 и ю н я  — ДНИ Л И ТЕРАТУ
РЫ И ИСКУССТВА г. КИ Ш И Н Е 
ВА В г. ТОМСКЕ. В больш и х, 
пр а зд н и ч н ы х  ко н ц е р та х  п р и 
н и м а ю т участие : за сл уж ен н ы й
ко л л е кти в  МССР Государствен
н ы й  ансамбль народного  танца 
«Ж ок», засл уж е н н ы й  ко л л е к 
тив МССР ор ке стр  народной 
м у зы ки  «Ф луераш », ансамбль 
м олдавской  эстрадной  песни  
«Контем поранул» и ведущ ие 
м астера и с ку с с тв  М олдавии.

Начало — в 20 час.

5 и ю н я  — больш ая ра зно
образная програм м а. А тт р а к 
цион «БУРЫ Е МЕДВЕДИ».

Начало — в 19 час. 30 мин.

хиш
СЕГОДНЯ 

В КИ Н О ТЕА ТР АХ : 
«РОДИНА»

«Еще не вечер» — 8-40, 12-20, 
14-10, 16, 17-50, 19-40. «Боль
ш ой аттр а кц и о н »  — 10-30.
21-20.

имени М. ГОРЬКОГО
«Все у л и ки  пр отив  него» —

8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-30, 22-10. «О бвиняю т
ся в убийстве» — 8-35, 10-30,
12-25, 14-20, 16-15, 18-10, 20-05. 
22. Зал ки н о х р о н и ки . «Обнов
ленная земля» — 19-50. «Пульс 
времени», «Танцевальное лето», 
«М ария Кодряну» , «Гроздья 
радости» — 9, 10-05, 11-10. ~
хий  Дон» (1-я серия)
16-10, 18-40, 21-10.

«Ти-
12-15,

«ОКТЯБРЬ»
«Долгота дня» ,— 8-40, 10-40,

12-40, 14-40, 16-40, 18-40, 20-40 
«Послединй га й д ук»  — Я-40
12-40, 14-40, 16-40, 18-40, 20-40’ 
«Капитан  Корда» — 10-40

имени И . Ч Е Р Н Ы Х '
«Все у л и к и  против  него» _
эп '3 о'1 12-г-13’ 30' 15' 16' 3° . 18. 19-30, 21. «Солярис» (две се

рии ) -  9, 15-20, 18-20, 21-15.
^ 1 2 b413U4oy звали ка п итаном»

«СИБИРЯК»
«Завтра будет поздно» —

~ ° i 1 : т а ,  т а ю т1бпегт 7я4ь{,: 

9 “ °' " к и н о т е а т р
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«В то далекое лето» — и .  
«Н евинные убийцы » — 12-20 
14-10. 16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУ Л Ь ТУ Р Ы  
«АВАН ГАРД»

, - " |?огда Ум ираю т легенды» _17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУ Л Ь ТУ Р Ы  
ПОДШ ИПНИКО ВОГО 

ЗАВО ДА
«К а к это случилось?» _

17-15, 19, 21.
ДОМ КУ Л Ь ТУ Р Ы  

«СИБКАБЕЛЬ»
«Теплое осеннее солнце» — 

17-10, 10, 21. .
К Л У Б

Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ
«Хлеб

19. 21.

щим свое дело специалистом 
и .руководителем. Он неод
нократно избирался кандида. 
том в члены обкома КПСС, 
членом ревизионной комис
сии областной партийной ор
ганизации, депутатом район
ного Совета депутатов тру
дящихся.

Коммунистическая партия 
и Советское правительство 
высоко оценили боевые и 
трудовые заслуги Г. С. Мя- 
соедова, наградив его орде
ном Красной Звезды, дв; йя 
орденами «Знак Почета» 1 и 

, семью медалями.
С марта 1975 года F. С. 

Мясоедов — персональный 
пенсионер республиканского 
значения.

Григорий Сергеевич всег
да пользовался авторитетом 
и большим уважением това
рищей по работе.

Светлая память о Григо
рии Сергеевиче Мясоедове 
всегда будет жить в наших 
сердцах. А

Группа товарищей.

Редактор
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

Т  II

и ш околад» — 15, 17,

ЧЕТВЕРГ, 5 июня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
10.00. П рограм м а передач. 

10.05. Цв. «Ко' Дню защ и ты  о к 
руж а ю щ е й  среды». Программа 
д о кум е н та л ьн ы х  фильмов.
10.50. Л. Пантелеев. «Респуб
л и ка  Ш КИ Д ». Передача по ли
тературе . 11.20. Цв. «С вязь-75» ' 
Р епо ртаж  с м еж дународной  вы 
ста вки . 11.50. Н овости. 12.00. 
Цв. «Ком позитор  Глинка» . Х у 
д ож ественны й  фильм. ' 13.45. 
Х о о етняя С партакиада народов 
СССР. Современное пятиборье 
Передача из Еревана. 14.00. Цв. 
Т и ра ж  «Спортлото». 14.20. На
встречу  X XV съ езду КПСС. «На 
с т р о й ка х  пя ти л е тки » . 15-05. Цв 
Ч ем пионат СССР по футболу.’ 
«Л оком отив» — «Динамо» (К и 
ев). 2-й тайм. 15.55. «Т акая к о 
р о тка я  долгая ж и знь» .
7-я. «Гости». 17.10. Цв. « 
ет ансамбль «Сувенир». 
«Время». 18.00. «Поет 
н ы й  ар ти ст СССР А. Иванов».
18.50. Н австречу X XV съезду 
КПСС. «На с тр о й ка х  пятилет 
ки» . 19.35. «Такая ко р о тка я  
долгая ж и зн ь» . Глава 7-я. «Го
сти». 20.50. Цв. Ч ем пионат 
СССР по ф утболу. «Л окомотив» 
— «Динамо» (Киев). 2-й тайм. 
2-1.40. Цв. Т и р а ж  «Спортлото».

ш кола.

<У

Глава
«Танцу-

17.30.
народ-

ТОМСК
21.50. Новости.

^  . МОСКВА
22.00. Ш ахм атна я  

Класс н ачи наю щ их. 
о ТОМСК

22.30. Студия «Ю ность» 
знамени • Победы»

МОСКВА
^•ОО — 23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
' о  ТОМСК
19.30. Телевизионны й клуб  

избирателей. «Роль Советов в 
ко м м ун и сти ч е ско м  воспитании  
труд ящ ихся»  — передачу ве- 
дет председатель К и ровско го  
райисполком а  г. Том ска А В
™ НОэ п п п ЙБ  ‘гНаШИ "а н дида: 
on 1 п 20-9°- HoBa*  ки н о хр о н и ка . «0.10. «Дни ли те ратуры  и и с
кусств а  г. Киш инева  в г. Том
ске». Р епортаж  с в ы ста вки  про- 
и“ ед0е̂ и  ху д о ж н и ко в  Молда- 

г 0-43 22.10. Х уд ож ествен 
ны й  ф ильм «Депутат Б алтики» 
(«Ленфильм». 1936 г.).

 ̂ Детским яслям .Nb 5 тре
буются: няни, патронажная 
сестра. Одиноким предостав
ляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Сиоирская, 88.

Детским яслям № 24 тре
буются завхоз, повар.

Обращаться: г. Томск, Се
верный городок, 59, к заве
дующей, телефон № 5-80-61 
доп. 8-09.

В Д °ме офицеров 8 июня 
1975 года .управление быто
вого обслуживания населе
ния Томского облисполкома 
проводит V II  ОБЛАСТНОЙ 
КО Н КУР С  ЗАКР О И Щ И -

Лучшие закройщики обла
сти продемонстрируют сов
ременные модели сезона. 
Конкурсные модели по окон
чании конкурса будут реа
лизованы.

Начало конкурса — в 11 
часов. Вход свободный.

наш адрес и телефоны ж

Автоколонне № 1974 Том
ского транспортного управ
ления срочно требуются на 
постоянную работу: автоме
ханики, автослесари, слеса
ри-мотористы, шоферы, мой
щики автомобилей, старший 
инженер по снабжению, 
плотники, грузчик, бухгал
тер-кассир, табельщица, же
стянщик, автоэлектрик, ак
кумуляторщик, карбюратор- 
Щик, экономист, инженер по 
безопасности движения.

Обращаться: г. Томск,
Владимирский переулок, 21, 
в отдел кадров.

20 — 21 ИЮ НЯ 1975 ГОДА

с о ш

г о д а . в х о д Жн а "т и ^ ж ° с в о б о д н ь ?и  1975

м  30 K0IJeioK мо“ но выиграть автомобили 
’ <<МосквиЧ-412», «Запорожец», мотоцикл, пиа- 

™  телевизор, магнитофон, радиоприемник, кинокаме
ру, фотоаппарат, часы мужские и женские в золоченом 
корпусе, холодильник, пылесос, костюм шерстяной спор
тивный, ковер, платок пуховый и другие вещевые выиг
рыши, а также денежные выигрыши от 1 до 250 рублей. 
Всего в тираже разыгрывается 4.376.000 вещевых и ле 
нежных выигрышей.

Товарищи! Покупайте лотерейные билеты четвертого 
выпуска, участвуйте в тираже выигрышей!
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Учебно-курсовой комбинат 
объединения «Сельхозтехни
ка» производит набор на 
5-месячные курсы шоферов 
I I I  класса и 4-месячные кур
сы трактористов-машинястов 
I I I  класса.

В период обучения выпла
чивается стипендия 70 руб. 
в месяц.

Начало занятий — 
июня 1975 года.

Принимаются лица по 
правлениям районных о( 
динений «Сельхозтехнике 

Адрес комбината: ]
Томск-15, ул. Энергет! 
ская, 2. Проезд автобус 

3, 3-а до 
«Первые сенные»,
№ 5-14-30. ■!

^  . 4-71-35, ответ, секретаря — 4-7Э-34
"и быта76' 4д5я ,8В1 443?п5т 4 отдела сельского  хозяйства — 4-8з’-65

д е ^ р ^ о 4  -  2-05 88 ’ ° ТЯеЛЗ ПЙСеМ ~  4 81’ 65- ^ 7 % . '

Г. Томск, типография издательства «Красное знамя».
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